
Boumerdès
Fermeture d’une source d’eau
dans le village de Bouaïdel
Une source d’eau, sise au village de Bouaïdel, sur
les hauteurs de la commune d’Ammal (à l’est de Boumerdès)
a été fermée et interdite aux citoyens «à titre préventif»,
et ce, en raison de suspicions de pollution de ses eaux,...
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Mettant en garde contre d’éventuels dérapages

Ouyahia défend son bilan
et appelle à la vigilance

Organisation mondiale de la propriété intellectuelle

Le bureau de l’OMPI en Algérie bientôt à l’œuvre
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Manchester City
La situation de Riyad Mahrez
se complique

Dopage
Naïli persiste et signe et met
la FAF dans l’embarras

L’Echo SportifL’Echo Sportif

ANP
La ministre italienne de la Défense, Elisabetta Trenta,

reçue par Gaïd Salah

Le secrétaire général du ministère de
l’Industrie et des Mines, Kheireddine
Medjoubi, a reçu, hier, à Alger, le
directeur du bureau de l’Organisation
mondiale de la propriété intellectuelle
(OMPI) en Algérie, Mohamed Salek
Ould Mohamed Laminé Ahmed
Athmane. Le bureau a pour mission la
promotion de la propriété intellectuelle
en Algérie. Mohamed Salek Ould
Mohamed Lemine Ahmed Athmane,
qui a reçu les lettres de cabinet
l’accréditant au poste de directeur du
bureau d’Alger de l’OMPI, était
accompagné lors de cette entrevue,
de son collaborateur et coordinateur
résident du système des Nations
unies, Eric Overvest...

>> Lire page 6
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Boumerdès

Fermeture d’une source d’eau
dans le village de Bouaidel

Ouargla
Réclusion à perpétuité
pour homicide
volontaire 
Une peine de réclusion à perpétuité,

assortie d’une amende de 2 millions de
dinars, a été prononcée, ce lundi, par le
tribunal criminel près la cour de
Ouargla à l’encontre de B.S. (23 ans)
pour homicide volontaire. L’affaire
remonte, selon l’arrêt de renvoi, au
mois d’août 2017 lorsque la victime
(J.H.), venue prêter secours à son neveu
agressé par le mis en cause au niveau
d’un marché de la commune de Nezla
(Touggourt), s’est vu violemment
agresser à son tour. 
Elle a succombé à ses blessures à
l’établissement public hospitalier de
Touggourt, suite à une grave
hémorragie au niveau de la cuisse. 
Le représentant du ministère public 
a requis la peine capitale à l’encontre
de B.S., au regard de la gravité des faits
qui lui étaient reprochés. 

Relizane
Découverte d’un
atelier clandestin 
de fabrication et de
réutilisation de l’or
La brigade économique et financière de
la police de Relizane a découvert un
atelier clandestin de fabrication et de
réutilisation de l’or et a arrêté trois
personnes, a-t-on appris, dimanche, de
la cellule de communication et des
relations publiques de la sûreté de
wilaya. Agissant sur informations
faisant état de personnes qui vendaient
des bijoux en or au centre-ville de
Relizane dont la qualité est suspecte, 
un plan étudié a été mis en place 
et s’est soldé par l’arrestation de 
3 ressortissants étrangers en possession
de plus d’un kilogramme d’or sans
estampillage, selon un communiqué de
cette cellule. Après enquête et
investigation et l’extension de la
compétence à la wilaya d’Oran, un
atelier clandestin disposant de matériels
modernes de fabrication de ces bijoux 
a été découvert en plus d’un véhicule
utilisé dans le transport. Une procédure
judiciaire a été engagée contre trois
personnes arrêtées et présentées devant
la justice pour les chefs d’inculpation
de création d’un atelier clandestin pour
la fabrication et la réutilisation de l’or,
d’exercice d’une activité commerciale
sans autorisation et sans factures et de
vente de bijoux sans estampillage et
résidence illégale.

Une source d’eau au village de
Bouaidel sur les hauteurs de la
commune d’Ammal (Est de
Boumerdès) a été fermée et
interdite aux citoyens «à titre
préventif» et ce, en raison de
suspicions de pollution de ses
eaux et  après l’enregistrement,
par les services de la santé et de
la population, depuis 2 jours, de
plus de 20 cas de diarrhée parmi
les citoyens du village, a
indiqué, ce lundi, le directeur de
la Santé et de la Population de la
wilaya de Boumerdès (DSP),
Fatah Haddad. Dans une
déclaration à Radio Boumerdès,
Haddad a précisé que «cette
mesure préventive a été prise ce
dimanche sur décision de la
wilaya après l’enregistrement de
cas de diarrhée  et ce, jusqu’à

l’obtention des résultats des
analyses des échantillons
prélevés et déposés au niveau 
de l’Institut Pasteur à Alger».
Selon le DSP, la fermeture de
cette source, qui est un puits
raccordé à un robinet, est
intervenu suite à sa visite de
terrain effectuée dans la région,
en présence du secrétaire général
de la wilaya et des experts du
secteur de la Santé et de la
commune.
Dans ce sillage, le même
responsable a appelé, 
à nouveau, les citoyens de ce
village et des hameaux
limitrophes à travers la
commune à la nécessité de ne
pas boire de cette source jusqu’à
l’obtention des résultats des
analyses.

Un montant de 15.500 euros a été saisi à
l’aéroport Rabah-Bitat de la ville de
Annaba, en possession de l’un des
passagers qui se rendait à Istanbul
(Turquie) au motif d’avoir voulu sortir
cet argent de «manière illégale» du
territoire national, a rapporté, ce lundi, la
direction régionale des Douanes dans un
communiqué. La saisie a été effectuée
avant le vol 3020 (Annaba-Istanbul) de la
compagnie Air Algérie, qui a été annulé
le 20 février et reporté au lendemain,
selon le communiqué faisant état de la
découverte de ce montant lors de la
fouille corporelle de l’un des passagers.
En plus de la saisie de ce montant en
devises, le procureur de la République 
a été avisé par le tribunal d’El Hadjar,

parallèlement à l’élaboration d’un procès-
verbal de poursuites judiciaires
conformément à la loi pour «change et
mouvement de capitaux de et vers
l’étranger» à l’encontre du voyageur, âgé
de 37 ans et originaire de la wilaya de
Guelma. Par ailleurs, l’inspection des
Douanes de Annaba a procédé à la saisie
de 4 émetteurs-récepteurs radio (Talkie-
Walkie) le 22 février dernier à l’aéroport
de Rabah-Bitat, lors du contrôle du vol
de la compagnie d’Air Algérie,
Marseille-Annaba. Ces émetteurs-
récepteurs radio qualifiés de «sensibles et
soumis à des licences préalables», ont été
retrouvés dissimulés dans les bagages
d’un voyageur résidant à l’étranger et qui
venait de Marseille (France).

Deux personnes sont décédées dans 2 accidents distincts
survenus durant les dernières 24 heures dans la wilaya de
Batna, a-t-on appris, hier, auprès de la direction de la
Protection civile (DPC). Un accident domestique a coûté
la vie à une femme âgée de 94 ans, asphyxiée par des
gaz émanant de la combustion du réfrigérateur au sein 
de leur domicile, situé au village Legrine Douar Draâ
relevant de la commune d’Ouled Fadel, a précisé le
chargé de l’information et de la communication à la DPC
le lieutenant Hacene-Yahia Cherif. La même source a fait

part d’un accident de la circulation, suite au dérapage
d’un véhicule sur la route nationale N° 75 plus
exactement dans la localité de Djerma, provoquant le
décès d’un jeune homme âgé de 30 ans. 
Les dépouilles, selon la même source, ont été évacuées
par les agents de ce corps constitué vers la morgue du
centre hospitalo-universitaire (CHU) au chef-lieu de
wilaya. Une enquête a été ouverte par les services
territorialement compétents afin de déterminer les
circonstances exactes de ce drame, a-t-on signalé. 

Lutte antiterroriste 
Deux bombes artisanales détruites à Bouira et Skikda 

Dans le cadre de la lutte antiterroriste, des détachements de l’Armée nationale populaire ont découvert et détruit, le 24 février 2019, 2 bombes de
confection artisanale et ce, lors de deux opérations de fouille et de ratissage menées à Bouira - 1e Région militaire et Skikda - 5e RM. Par ailleurs,
dans le cadre de la lutte contre le crime organisé, un détachement de l’ANP et des éléments de la Gendarmerie nationale «ont appréhendé, 
à Oran - 2e RM, 5 narcotrafiquants et saisi 105,8 kg de kif traité et 4 véhicules touristiques». Par ailleurs, des éléments de la Gendarmerie nationale 
«ont arrêté, à Ouargla et Laghouat - 4e RM, 4 immigrants clandestins de différentes nationalités».

Batna
2 morts dans 2 accidents distincts

durant les dernières 24 heures

Annaba 
Saisie de 15.500 euros à l’aéroport Rabah-Bitat 
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Sommet Ligue arabe - UE

Bensalah plaide pour une coopération respectant
«les prérogatives nationales et souveraines»

Le président du Conseil de la nation, Abdelkader Bensalah, a plaidé, hier, à Charm El Cheikh (Egypte), pour «une approche globale
de la coopération arabo-européenne qui tienne compte du respect des prérogatives nationales et souveraines».

I ntervenant au 2e et dernier jour des
travaux du 1er sommet Ligue arabe-UE,
auquel il prend part en sa qualité de

représentant du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, Bensalah a indiqué 
que les différentes préoccupations inhérentes
à la coopération arabo-européenne et ses
perspectives futures «doivent s’inscrire dans
le cadre d’une approche globale qui tienne
compte du respect des prérogatives nationales
et souveraines, sur la base des principes
régissant les relations internationales fondées
sur le respect mutuel et la non-ingérence dans
les affaires internes des pays». 
Il a également salué «la forte dynamique
insufflée au processus de coopération entre
les pays arabes et européens en peu de temps,
couronnée aujourd’hui par la tenue de ce 1er

sommet Ligue arabe-UE», estimant qu’«il est
désormais nécessaire, voire vital pour nous
tous, en tant que partenaires dans le cadre
institutionnel de coopération arabo-
européenne, d’accorder davantage
d’importance et de conférer plus d’efficacité
aux structures institutionnelles de coopération
arabo-européenne, à l’instar des groupes de
travail sur le dialogue stratégique, notamment
en matière de gestion et de lutte contre les
conflits et contre le terrorisme et l’interdiction
de la prolifération des armes, en sus de
l’unification des efforts et des visions dans 
la lutte contre le terrorisme transfrontalier 
et l’extrémisme violent et le traitement de la
crise migratoire sous ses différents aspects». 

L’efficacité de l’approche
algérienne dans la résolution 

des crises démontrée

Evoquant ces crises, le président de la
chambre haute du Parlement, a rappelé que
«l’Algérie n’a eu de cesse d’appeler à la
poursuite des efforts internationaux pour
parvenir à une solution durable, équitable et
globale pour la Question palestinienne, à la
faveur de l’application des résolutions du
Conseil de sécurité et de la légalité
internationale qui établissent le droit du
peuple palestinien à un Etat indépendant aux
frontières de 1967, avec Al Qods pour
capitale. Bensalah a réitéré l’appel de
l’Algérie à «l’adoption de son approche dont
l’efficacité dans le règlement des crises qui
secouent la région arabe a été démontrée au
cours du temps et à travers les événements»,
en rejetant tout ingérence dans les affaires
internes des pays et en prônant les solutions
pacifiques dans le cadre du dialogue inclusif
et de la réconciliation nationale». Il a indiqué,
à ce propos, que «l’Algérie qui a déjà mis en
garde contre les conséquences de la crise
libyenne sur la stabilité et la sécurité de la

région, appelle constamment les parties
libyennes à faire prévaloir l’intérêt du pays
sur toute autre considération et à faire les
concessions nécessaires pour aboutir à une
solution politique consensuelle, dans le cadre
des efforts de l’ONU et préserver l’unité,
l’intégrité, la stabilité et la souveraineté de la
Libye». Evoquant la crise syrienne, le
président du Conseil de la nation a mis en
avant «la position de l’Algérie soutenant les
efforts internationaux dont ceux de
l’émissaire onusien visant le respect de
l’accord de cessation des hostilités en Syrie»,
tout en appelant toutes les parties à adhérer 
à la dynamique positive tendant à trouver une
solution politique à la crise». L’Algérie est
profondément convaincue «des capacités du
peuple syrien frère à faire prévaloir son
intérêt suprême et à instaurer une
réconciliation nationale globale à même
d’assurer une sortie de crise à la Syrie», a-t-il
soutenu. Concernant la question du Yémen, 
le président de la chambre haute du parlement
a rappelé «le soutien de l’Algérie au dialogue
entre les antagonistes yéménites, sous les
auspices des Nations unies, pour la
préservation de l’unité du peuple yéménite,
de sa souveraineté et son intégrité
territoriale». Par ailleurs, Bensalah a évoqué
«les phénomènes du terrorisme et de
l’extrémisme violent et leurs liens avec 
le crime transfrontalier organisé, multipliant
ainsi les menaces induites par le retour des
combattants terroristes étrangers, en raison 
de l’instabilité résultant des troubles  et crises
prévalant dans la région. Dans ce sens, 
il a appelé à l’intensification des efforts
communs, bilatéraux et multilatéraux pour

faire face à ces menaces, selon une approche
globale et conforme à la légalité
internationale». Le représentant du président
de la République a exprimé le souhait 
de l’Algérie de voir ce sommet aboutir à 
«une vision stratégique et intégrée englobant
les différents domaines de coopération
politique, sécuritaire, économique, sociale,
culturelle et scientifique, qui soit à la hauteur
de la profondeur des liens historiques et du
poids du patrimoine humanitaire et
civilisationnel commun, en vue de relever
tous les défis, de remporter le pari de
l’édification et du développement et d’assurer
la sécurité et la stabilité du marché pétrolier,
outre la coopération pour être au diapason des
changements technologiques et scientifiques
et la préservation des droits et de la sécurité
des communautés arabes établies en Europe».
Il a appelé, par ailleurs, à «un partenariat
efficace face aux foyers de tensions et sources
de danger pour les pays arabes et européens
et à la réalisation de la sécurité régionale 
à même de contribuer au renforcement 
de la sécurité et de la paix internationales». 

Conflits régionaux 
et défis communs

L’Union européenne et la Ligue arabe ont
achevé, hier, un sommet de chefs d’Etat
inédit, en Egypte, où ils devaient passer en
revue les nombreux défis communs à ces
deux régions voisines, dont celui des conflits
qui ensanglantent le Moyen-Orient.
Le sommet a réuni, depuis dimanche à Charm
El Cheikh, station balnéaire égyptienne

placée sous haute sécurité, une quarantaine 
de chefs d’Etat et Premier ministres des deux
rives de la Méditerranée.
Pour les Européens, le sommet doit favoriser
une coopération renforcée avec les pays
arabes, afin notamment de permettre
d’affirmer les positions de l’UE dans la
région face à la Chine et la Russie, sur fond
de désengagement américain. Donald Tusk, 
le président du Conseil européen, a estimé
dimanche que les deux régions voisines
devaient travailler ensemble pour le
«bénéfice» des «peuples», et ne pas céder 
le terrain «à des puissances mondiales loin 
de notre région». hier, une session spéciale à
huis clos doit permettre aux dirigeants des
deux blocs d’échanger sur les conflits
régionaux tels que le Yémen, la Syrie, 
la Libye, et l’épineuse question israélo-
palestinienne. Dimanche soir, le roi Salmane
d’Arabie saoudite, dont le pays est à la tête
d’une coalition depuis 2015 pour combattre
les rebelles Houthis au Yémen, a évoqué ce
conflit en fustigeant «l’intervention»
iranienne. Dans une approche similaire, le
secrétaire général de la Ligue arabe, Ahmed
Aboul Gheit, a déploré la situation en Syrie,
au Yémen, en Libye. Il a dénoncé «les mains
étrangères» impliquées, selon lui, dans ces
conflits, dans une allusion à l’Iran et à la
Turquie. Quant au président égyptien, Abdel
Fattah Al Sissi, il a estimé que «laisser les
conflits au Yémen, en Syrie et en Libye et
dans toutes les régions où il y a des conflits
armés sans solution politique, ne peut que
constituer une carence dont nous devrons
rendre des comptes aux prochaines
générations». La cheffe de la diplomatie
européenne, Federica Mogherini, s’est, de son
côté, efforcée de souligner les positions
«communes» entre les deux blocs.

Bensalah s’entretient à Charm 
El Cheikh avec le ministre

espagnol des Affaires étrangères

En marge du sommet, le président du Conseil
de la nation, Abdelkader Bensalah s’est
entretenu, avec le ministre espagnol des
Affaires étrangères, de l’Union européenne 
et de la Coopération, Josep Borrell. 
Lors de la rencontre qui a eu lieu à la
demande du ministre espagnol, il a été
procédé à l’examen des moyens de
renforcement des relations bilatérales,
notamment dans le domaine économique. 
Les deux parties ont évoqué, également, les
questions d’intérêt commun et les derniers
développements dans la région arabe dont la
situation en Syrie et en Libye, outre les points
inscrits à l’ordre du jour de ce sommet. 

Le gnéral de corps d’armée, Ahmed Gaïd Salah, 
vice-ministre de la Défense nationale, chef d’état-major de
l’Armée nationale populaire, a reçu en audience, hier, 
au siège du mnistère de la Défense nationale, Elisabetta
Trenta, ministre de la Défense Italienne, qui effectue une
visite en Algérie, accompagnée du général d’armée Enzo
Vecciarelli, chef d’état-major italien de la Défense et d’une
importante délégation. 
Après la cérémonie officielle d’accueil, les deux parties ont
eu des entretiens en présence des commandants des Forces
armées, d’officiers généraux du ministère de la Défense
nationale et de l’état-major de l’Armée nationale populaire, 
et des membres de la délégation accompagnant la Ministre 
de la Défense Italienne. 
Les discussions ont porté sur l’état de la coopération
militaire bilatérale et les voies de sa consolidation et sa
diversification ainsi que sur les perspectives de l’étendre 
à d’autres domaines d’intérêt commun. 

A ce titre, les deux parties ont exprimé leur totale
satisfaction quant au niveau atteint par la coopération aux
plans bilatéral ou multilatéral, en réaffirmant la volonté et
la disponibilité des deux parties à renforcer la coopération
et la coordination entre les armées des deux pays et les
promouvoir pour répondre aux aspirations des deux
parties. A l’issue de ces entretiens, les deux parties se sont
échangés des présents symboliques, avant que la ministre
italienne de la Défense ne procède à la signature du Livre
d’Or du ministère de la Défense nationale. 
A noter que Elisabetta Trenta est arrivée, hier matin à
l’aéroport international Houari-Boumédiène, 
où elle a été accueillie par le général-major Abdelhamid
Ghriss, secrétaire général du ministère de la Défense
nationale, avant de se rendre au Sanctuaire du Martyr pour
déposer une gerbe de fleurs et se recueillir à la mémoire
des valeureux chouhada.

T. M.

ANP 
La ministre italienne de la Défense, Elisabetta Trenta, 

reçue par Gaïd Salah 
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Mettant en garde contre d’éventuels dérapages

Ouyahia défend son bilan
et appelle à la vigilance

Le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, s’est longuement efforcé, hier, devant les députés de la chambre basse du Parlement,
à défendre le bilan de son gouvernement pour les cinq dernières années, tout en évoquant le contexte

actuel marqué par de nombreux défis, notamment aux plans économique et sécuritaire.

O uyahia a indiqué, à cet égard,
que le droit de manifester
pacifiquement est garanti par la

Constitution, tout en mettant en garde
contre d’éventuels «dérapages», et
évoqué une Conférence nationale de
consensus sans précédent pouvant
proposer un amendement «radical» de la
Constitution. Tout en se félicitant du
déroulement pacifique des
manifestations enregistrées, vendredi,
dans plusieurs wilayas du pays, il a
appelé à la «vigilance pour éviter tout
dérapage» pouvant survenir au cours de
ces manifestations, d’autant plus, a-t-il
dit, qu’elles ont eu lieu suite à des appels
anonymes sur les réseaux sociaux.
«Jusqu’à présent ces manifestations sont
pacifiques mais elles pourraientt revêtir
un autre caractère demain», a prévenu le
Premier ministre, observant qu’un
«aperçu de ces possibles dérapages 
a été donné à travers des appels aux
élèves des écoles à prendre part aux
manifestations. Commentant le contenu
des slogans scandés lors des
manifestations, appelant, notamment, au
changement, Ouyahia a affirmé que
l’élection présidentielle du 18 avril
prochain sera l’occasion pour le peuple
algérien de faire son choix «en toute
liberté et en toute souveraineté».
«Chacun a le droit de défendre un
candidat ou de s’opposer à lui, mais
c’est l’urne qui tranchera de façon
pacifique et civilisationnel», a-t-il fait
valoir. Revenant sur la Conférence
nationale de consensus que le Président
Bouteflika, dans sa lettre de candidature
à l’élection présidentielle, s’est engagé à
convoquer s’il était réélu pour un autre
mandat, Ouyahia a précisé que cette
conférence serait «une première dans
l’histoire de l’Algérie», qu’elle serait
ouverte à «tous» et constituerait un
espace pour faire des propositions en
vue «d’opérer un changement dans le
pays, y compris à travers un
amendement de la Constitution pouvant
être radical».
«C’est une main tendue sincèrement
par le Président Abdelaziz Bouteflika»
aux forces politiques, sociales et
économiques du pays «sans exclusion»
afin de «débattre librement, de dégager
une plateforme politique, économique
et sociale, et de proposer aussi une
réforme constitutionnelle à la hauteur
de leurs attentes», a-t-il ajouté. 
«Nous pouvons être d’accord, comme
nous pouvons diverger, mais nous
sommes tous les enfants de l’Algérie
qui a souffert de la tragédie et l’Algérie
est en droit, aujourd’hui, de vivre en
paix et dans la stabilité, le peuple
algérien ne doit pas perdre les fruits de
la stabilité qui sont le résultat de sa
volonté lorsqu’il a choisi la paix et la
réconciliation nationale», a-t-il
souligné. Dans son argumentaire en
faveur de cette conférence, Ouyahia 
a expliqué que face aux défis et aux
enjeux, l’Algérie est interpellée pour
«redoubler d’efforts et approfondir ses
réformes», à travers une «jonction

féconde des énergies dans le respect des
diversités d’opinions».
Enumérant les défis et enjeux auxquels
l’Algérie est confrontée, il a cité, au
plan interne, «l’importante progression»
réalisée dans le domaine du
développement, notamment humain, 
les «ambitions légitimes» des jeunes
générations, les «exigences intégrales
«d’un Etat de droit et de démocratie
pluraliste, ainsi que la nécessité de
développer davantage une économie
diversifiée et compétitive, fournissant 
à l’Etat les ressources nécessaires pour
la pérennité de la politique nationale de
justice sociale et de solidarité nationale.
Au plan externe, le Premier ministre 
a mentionné l’instabilité, les foyers 
de tension, de terrorisme et de crime
transnational qui persistent dans le
voisinage immédiat, ainsi et les
incertitudes qui pèsent sur l’économie
mondiale en général et les facteurs de
bouleversement qui s’accumulent sur le
marché international des hydrocarbures.
Passant en revue l’état de mise en
œuvre du programme du Président
Bouteflika pour la période 2014-2018,
Ouyahia a affirmé qu’il est marqué par
des «avancées majeures dans tous les
domaines» grâce à «la continuité et la
persévérance dans la démarche».
Le Premier ministre a évoqué aussi une
«véritable renaissance nationale» au
cours de ces 20 dernières années. 
La Déclaration de politique générale du
gouvernement livre une somme
«impressionnante» de données sur les
réalisations accomplies, qui ont
«profondément» transformé le pays, 
a-t-il dit. «Les réalisations physiques
des vingt dernières années sont le fruit
d’une véritable entreprise de
reconstruction nationale d’un pays mis
à genou par une grave crise
économique, mais aussi terriblement
frappé par une tragédie nationale
sanglante», a-t-il soutenu. Au profit 
des familles en difficulté, celles-ci font
l’objet de la mise en place d’une
banque de données sur la famille, 
la dynamisation du dispositif d’accueil,
d’écoute et d’orientation des familles 
en difficultés sociales, le renforcement
de l’aide matérielle aux familles en
difficultés (au bénéfice de plus de 
150 000 personnes), et la lutte contre 
la mendicité familiale. 

L’allègement de la crise
financière, la relance de
l’activité, le recul notable du
chômage : des résultats obtenus,
grâce à la main tendue par 
le Président Bouteflika à toutes
les forces sociales et
économiques du pays

De ce fait, une importante action est
engagée annuellement en matière de
protection de plus de 12 000 femmes en
détresse. Certaines de ces femmes
bénéficient de micro-crédits ou

d’emplois pour disposer d’un revenu.
Concernant les personnes âgées, les
conditions de vie sont l’objet d’un
«intérêt soutenu» de l’Etat, notamment
à travers l’encouragement à la prise en
charge des personnes âgées au sein de
leur propre environnement familial, 
et en menant «si nécessaire» une
médiation auprès de la famille pour 
le maintien en son sein de la personne
âgée. S’agissant de l’enfance en
difficulté ou démunie, il est relevé une
sensibilisation de la société aux
problèmes de cette catégorie, menée par
voie de campagnes publicitaires et
l’organisation d’une protection de
l’enfance en danger, soit en placement
dans des établissements spécialisés pour
enfance assistée (près de 3000 cas) ou
en kafala (près de 800 cas), ainsi que
d’accueil de la petite enfance (près de
123 000 cas). Quant à la promotion de
la place et du rôle de la femme, ils sont
au centre de l’action du gouvernement
en application des politiques engagées
par le président de la République. 
A ce titre, il est relevé que les femmes
sont présentes de «manière
significative» dans de nombreux corps
civils et sécuritaires des personnels de
l’Etat, atteignant même des «positions
de majorité» comme dans les secteurs
de la santé et de l’éducation nationale.
Dans le domaine du travail et de la
protection sociale, le champ de
couverture de la sécurité sociale a
augmenté de 9% au cours des douze
derniers mois, atteignant ainsi près de
13 400 000 assurés sociaux auxquels
s’ajoutent 25 millions d’ayants droits.
Au total, ce sont donc plus de 39
millions de personnes, soit 91% de la
population, qui bénéficient de la
sécurité sociale. Concernant le système
national de retraite, il est fondé sur des
normes «sans égal» dans le bassin
méditerranéen, qu’il s’agisse du taux 
de pension de retraite ou des règles de
calculs de la pension, basées,
notamment, sur les salaires des cinq
dernières années. La Caisse nationale
des retraites (CNR), qui gère 3,2
millions de retraités est en «déficit
chronique» depuis 2013. 
Ce déficit a d’abord consommé les

réserves de la Caisse elle-même. 
Il a été comblé par la suite grâce à la
solidarité entre les caisses sociales 
(et notamment la CNAS) qui ont
mobilisé plus de 1000 milliards de
dinars. Depuis 2018, le concours de
l’Etat s’est avéré «indispensable» avec
d’abord une subvention budgétisée de
500 milliards de dinars pour l’exercice
en cours, celle-ci s’est avérée
«insuffisante» pour boucler l’année 
en cours, nécessitant un appoint de 
64 milliards de dinars.
Pour l’évolution et la lutte contre le
chômage, la relance de l’activité qui a
suivi l’allègement de la crise financière a
permis un recul du chômage dont le taux
est passé de 11,7% en septembre 2017 à
11,1% en Avril 2018. Ce «léger recul
global» s’est accompagné de la même
tendance baissière du chômage chez les
jeunes (recul de 28,3% à 26,4%), et
notamment chez les diplômés
universitaires (recul de 18,2% à 16,8%)
ainsi que chez les diplômés de la
formation professionnelle (recul de
14,2% à 12,8%). S’agissant de la prise
en charge des moudjahidine et leurs
ayant-droits, ce «volet majeur» constitue
un «devoir moral et légal» de l’Etat en
direction des artisans de la Révolution
du 1er Novembre 1954. Il a enregistré,
notamment un versement régulier des
pensions aux moudjahidine et ayants
droits en même temps que le fichier des
concernés fait l’objet d’un
«assainissement continu», l’organisation
de la prise en charge médicale des
moudjahidine et de leurs ayant-droits au
niveau des hôpitaux civils et militaires
et le renforcement du réseau des centres
de soins et de repos destinés à cette
catégorie et leur réhabilitation. Ce volet
constitue une dimension bien inscrite
dans le programme du Président de la
République et «fortement» traduit dans
le Plan d’action du gouvernement.
Ainsi, près de 270 000 personnes
handicapées bénéficient auprès de l’Etat
d’une aide sociale et d’une prise en
charge de leur protection sociale, 
le tout pour un coût annuel de plus de
14 milliards de dinars.
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La mise en œuvre du programme du
président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, enregistre une
cadence accélérée et la priorité est
axée désormais sur la nécessité de
bâtir une économie nationale qui soit
à l’abri des fluctuations des cours du
pétrole. Ainsi, le gouvernement, à
travers son plan d’action, s’attelle à
accélérer la cadence de réalisation
des projets et la relance du
développement local par
l’augmentation de l’enveloppe
financière consacrée aux programmes
des communes, après avoir constaté
que les villes embellissent au
détriment des régions rurales qui
s’appauvrissent de plus en plus. 
A ce titre, le Premier ministre,
Ahmed Ouyahia avait estimé qu’une
mutation économique qualitative
nécessitait le soutien au réseau des
PME et un accompagnement à
travers toutes les étapes de leur
développement, car constituant la
base de la diversification d’une
économie génératrice de richesse et
d’emploi. La première condition du
lancement de projets consiste en la
vitesse de leur rendement, en ce sens
que les investissements rentables à
long terme ne sont pas prioritaires,
mais nous accorderons la priorité aux
projets de création de PME
génératrices de richesse, lesquelles
offrent des solutions aux problèmes
actuels tels la diversification de
l’économie et la résorption du
chômage. A cet égard, le plan
d’action du gouvernement vise à
atteindre la transition économique
nationale qui sera centrée sur la
réorganisation des politiques
industrielles et sectorielles et la
poursuite des efforts visant à trouver
des alternatives à l’importation, à
travers la promotion et la protection
du produit national, des start up et
des PME. Il prévoit également le
soutien aux entreprises investissant
dans les secteurs des mines, du
pétrole, de l’agroalimentaire, de
l’économie du savoir et des métiers
numériques. Il est question aussi de
préserver les mécanismes d’insertion
professionnelle et sociale et de

solidarité avec les catégories
vulnérables, en sus de la réduction
des dépenses inhérentes à la gestion
des affaires de l’Etat, la réforme du
système financier et banquier, la lutte
contre la surfacturation et d’attirer la
masse financière du marché parallèle
à travers l’instauration d’un climat de
confiance pour l’investir dans la
croissance économique et sociale.
Partant de cette dynamique, Ouyahia
avait expliqué que la feuille de route
qui lui a été tracée par le président de
la République vise à mobiliser des
financements internes non
conventionnels, maintenir le soutien
à la croissance dans tous les secteurs,
y compris l’industrie, les services et
l’agriculture, préserver et rationaliser
la politique publique de justice
sociale et de solidarité nationale. 
Le gouvernement, dira-t-il, ne
ménagera aucun effort pour améliorer
le cadre de l’investissement et
cultiver des relations sereines avec
les entreprises dans le cadre de la loi.
En outre, il a assuré que la politique
sociale de l’Etat sera maintenue par
le gouvernement et toutes les
entreprises établies en Algérie
bénéficieront de facilitations et de
soutiens sans aucune discrimination
et que l’Algérie a une politique
sociale constante fondée sur la justice
sociale et la solidarité nationale.
Ouyahia avait souligné que les
attentes quant au rôle économique de
l’Etat sont en voie de concrétisation 
à travers la promotion de la
décentralisation prévue dans les
orientations qui ont été émises par 
le président de la République. Il avait
relevé également, dans l’une de ses
déclaration précédentes, que la
politique éclairée tracée par le chef
de l’Etat avait permis de trouver une
sortie à l’impasse financière qu’a
connu le pays et partant, poursuivre
le processus de développement et
préserver la politique sociale. 
Pour sa part, le ministre de
l’Intérieur, des Collectivités locales et
de l’Aménagement du Territoire,
Noureddine Bedoui, a tenu à préciser
que l’implantation de projets
d’envergure au niveau des régions
frontalières fait partie de la stratégie
de développement national, assurant
que le programme du président de la

République, Abdelaziz Bouteflika,
vise à asseoir une nouvelle vision
dans la gestion des collectivités
locales, basée sur la satisfaction des
préoccupations et des attentes des
citoyens. Le ministre de l’Intérieur a
exhorté, par ailleurs, les jeunes et les
acteurs de la société civile à défendre
les acquis du pays et œuvrer à la
poursuite du développement avant 
de valoriser la grande importance
qu’accorde le chef de l’Etat au
développement des différentes
régions du pays. 

Le citoyen, désormais associé
à la gestion des affaires
publiques, est au centre des
priorités du gouvernement

Il avait affirmé que le programme
présidentiel en matière d’habitat se
concrétise chaque jour sur le terrain,
soulignant que les projets de
l’habitat, lancés à travers tout le pays
et pour lesquels l’Etat a mobilisé tous
les moyens, connaissent un rythme
de réalisation avancé et seront livrés
dans les délais impartis. En
ordonnant une prise en charge
meilleure et rapide des problèmes des
citoyens, Bedoui aura prouvé, une
fois de plus, tout l’intérêt accordé par
le gouvernement aux préoccupations
et aux attentes des populations où
qu’elles soient sur le territoire
national. Tous les efforts consentis
par le gouvernement vont dans le
sens de la satisfaction des aspirations
du citoyen, a affirmé le ministre,
mettant l’accent sur les priorités de
l’heure. Il avait indiqué que l’Etat ne
permettra à quiconque de porter
atteinte à la sécurité du citoyen, 
à la stabilité du pays et aux acquis 
du peuple algérien, soulignant que
l’amélioration du service public est
au centre de toutes les réformes
profondes initiée par le Président
Abdelaziz Bouteflika. Cette
démarche, a-t-il ajouté, s’est traduite
par les projets et les réalisations
accomplis et s’est cristallisée dans les

réformes politiques et dans le dernier
amendement de la Constitution qui a
placé le citoyen au cœur des
politiques publiques tout en
l’associant dans la gestion des
affaires publiques. Le ministre de
l’Intérieur n’a pas manqué
récemment d’affirmer que l’Etat avait
assuré tous les moyens nécessaires
pour préserver les acquis liés à la
sécurité et à la stabilité, lesquels
constituent, a-t-il dit, «une ligne
rouge à ne pas franchir». 
Les différents corps de sécurité, dira-
t-il, sont capables de préserver la
sécurité et la stabilité et protéger les
citoyens et leurs biens, a précisé
Bedoui, ajoutant que la préservation
de la sécurité est la responsabilité de
tous et il sera procédé prochainement
à la dotation de plusieurs communes
de nouvelles structures de sécurité.
Pour lui, le peuple algérien est à
même de surmonter toutes les crises
et difficultés et ne permettra 
à quiconque de porter atteinte à
l’intégrité territoriale du pays ni à sa
stabilité. Le ministre de l’Intérieur
avait indiqué que le gouvernement
comptait mettre en place une
nouvelle stratégie de développement
des régions frontalières, en vue
d’insuffler une nouvelle dynamique
aux régions du sud du pays. Il avait
précisé que cette stratégie concernera
tous les domaines de développement
local et que tous les moyens
matériels et humains seront mobilisés
à cet effet. Le premier responsable 
du secteur avait, par ailleurs, indiqué
que l’Etat ne restera pas les bras
croisés devant les défaillances
enregistrées, arguant que la
commission gouvernementale en
charge du dossier veille à prendre 
les mesures nécessaires pour protéger
les frontières du pays. Il avait alors
rappelé l’existence de réseaux
criminels qui exploitent les femmes
et les enfants des migrants
clandestins pour tenter de déstabiliser
le pays et porter atteinte à sa sécurité.

T. Benslimane
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Détenant plus de 5% de la production mondiale

Sorfert, second pourvoyeur de devises
après Sonatrach

Leader algérien de la production d’ammoniac et d’urée, Sorfert Algérie est devenu, en l’espace de quelques années, un acteur majeur sur le marché mondial 
des engrais azotés. Détenant plus de 5% de la production mondiale, l’Algérie s’est hissée au rang de 1er producteur d’urée en Afrique.

L argement utilisée en agriculture comme
engrais azoté et importante matière pre-
mière pour l’industrie chimique, l’urée

dont la production est assurée par l’entreprise
Sorfert, en partenariat avec Orascom, aura
nécessité un investissement de quelque 1,6 mil-
liard de dollars. «C’est un méga complexe,
composé de trois unités, dont une unité d’urée
de 3450 tonnes/jour et deux lignes d’ammoniac
assurant une production quotidienne de  2200
tonnes chacune», a indiqué Mazouni
Abdelhakim, directeur-adjoint du complexe.
«Un plan d’algérianisation du personnel a été
mis en place, passant de 113 personnels expa-
triés en 2013 à 22 aujourd’hui», a-t-il indiqué.
Précisant «qu’après 5 ans la conduite des ins-
tallations au niveau de l’usine sera complète-
ment algérienne». Le même responsable a
ajouté qu’en 2015, le complexe avait affiché un
chiffre d’affaires de 500 millions de dollars, et
un peu moins en 2018. L’Algérie accumule une
production de 3 millions de tonnes, ce qui peut
largement aller vers une ouverture sur un plan
de pétrochimie. Avec ce produit très sollicité
sur le marché mondial, Sorfert se place en
deuxième pourvoyeur de devises après
Sonatrach. C’est à Arzew, un des principaux
centres pétrochimiques de l’Algérie, qu’a été
érigée l’usine de production d’urée et d’ammo-
niac, Sorfert. Un site stratégique qui permet un
accès direct aux ports d’Arzew et Béthioua.

Fruit d’un partenariat entre Sonatrach et OCI
N.V, Sorfert Algérie a des capacités annuelles
de production de 1,26 million de tonnes d’urée
et 1,6 million de tonnes d’ammoniac. Pour ce
faire, Sorfert dispose d’un entrepôt de stockage
d’urée de 100 000 tonnes et de deux bacs de
stockage d’ammoniac de 30 000 tonnes chacun
au port de Béthioua. La majeure partie de la
production d’ammoniac et d’urée est exportée à
l’internationale. Sorfert mise aussi sur le mar-
ché national et participe ainsi activement au
développement de l’agriculture grâce à son
apport en engrais azotés. Cette stratégie fait de
Sorfert un partenaire stratégique des profes-
sionnels de l’agriculture en Algérie.

Qu’en est-il de la sécurité ? 

Dans le secteur de l’industrie pétrochimique, la
question de la sécurité industrielle est un élé-
ment central à prendre en considération. Pour
faire face à tous types de risques, Sorfert a mis
en place des moyens humains et matériels
importants. En cas d’incident, chaque membre
du personnel présent sur le site de production est
appelé à un intervenir dans le cadre d’un proto-
cole de sécurité préalablement défini. La mise en
œuvre de ce protocole fait l’objet d’exercices de
simulation afin, non seulement de mettre le per-
sonnel en situation réelle de sinistre mais aussi
l’initier à déclencher les protocoles d’interven-
tions d’urgences. C’est dans ce cadre que des

exercices de simulation d’incendies sont pério-
diquement organisés au niveau de la tour de
refroidissement N°2 du complexe. Les interven-
tions sont coordonnées par un état-major fixe
installé au niveau de la direction de l’entreprise.
Par ailleurs, le dernier né des complexes du

même segment de production ammoniac-Urée
AOA, un projet en partenariat entre Sonatrach et
le groupe Omani Souhail Bahouane Holding
Groop, a démarré, en 2017, non loin de la zone
industrielle d’Arzew.

Yasmine Derbal  

Le secrétaire général du ministère de
l’Industrie et des Mines, Kheireddine
Medjoubi, a reçu, hier, à Alger, le directeur du
bureau de l’Organisation mondiale de la pro-
priété intellectuelle (OMPI) en Algérie,
Mohamed Salek Ould Mohamed Laminé
Ahmed Athmane. Le bureau a pour mission la
promotion de la propriété intellectuelle en
Algérie. Mohamed Salek Ould Mohamed
Lemine Ahmed Athmane, qui a reçu les lettres
de cabinet l’accréditant au poste de directeur
du bureau d’Alger de l’OMPI, était accompa-
gné lors de cette entrevue, de son collaborateur
et coordinateur résident du système des
Nations unies, Eric Overvest. 
Lors de la rencontre à laquelle ont assisté des
cadres des ministères de l’Industrie et des
Mines, des Affaires étrangères et de la Culture
ainsi que le DG de l’Institut national algérien
de la propriété industrielle (INAPI), le secré-
taire général du ministère de l’Industrie et des

Mines a rappelé que l’aboutissement de ce pro-
jet va renforcer davantage la relation de coopé-
ration déjà forte avec l’OMPI et permettra de
promouvoir la propriété intellectuelle en
Algérie et dans les pays de la région, afin d’en
faire un véritable levier de développement des
entreprises et de tirer pleinement profit des
systèmes mondiaux de la propriété intellec-
tuelle. Medjoubi a également mis l’accent sur
la nécessité de poursuivre la coopération avec
l’OMPI dans les différents domaines tel que le
transfert de technologie, la propriété intellec-
tuelle (PI), notamment le réseau des Centres
d’appui à la technologie et à l’innovation
(CATI) installés au niveau des universités,
entreprises et centres de recherche, le bureau
de transfert de technologie, expérience pilote
dédiée au secteur des TIC, le projet de création
de l’académie de la PI en Algérie et la stratégie
de la propriété intellectuelle. Le bureau
d’Alger, qui s’inscrit en totale cohérence avec

la politique de l’OMPI est le 6e bureau au
monde après ceux du Brésil, de la Chine, de la
Russie, du Japon et de Singapour, viendra ren-
forcer le réseau des bureaux extérieurs de cette
Organisation internationale, a ajouté la même
source. Medjoubi a réitéré tout l’engagement
du ministère de l’Industrie et des Mines pour
accompagner Mohamed Salek Ould Mohamed
Lemine Ahmed Athmane dans sa mission pour
laquelle il a été investi en tant que directeur du
bureau d’Alger. Mohamed Salek Ould
Mohamed Lemine Ahmed Athmane a exprimé
sa joie de pouvoir servir l’OMPI et l’Algérie à
travers cette mission qu’il est prêt à assumer
avec la rigueur qu’il faut, tout en adressant ses
remerciements au gouvernement algérien pour
les efforts déployés pour mettre à la disposi-
tion de l’OMPI un siège opérationnel dans des
délais records et qui répond aux exigences de
confort et de sécurité de l’ONU. Il a également
souligné que l’attribution de ce bureau à

l’Algérie vient comme une récompense au
pays pour les actions qu’il a toujours accom-
plies en faveur de la coopération en Afrique et
avec l’OMPI. Selon le texte du communiqué, 
il a également déclaré qu’il ne ménagera aucun
effort pour accompagner l’Algérie dans sa
politique d’innovation et de ses progrès scien-
tifiques et techniques qui représentent une
opportunité de développement et de création
de richesse dans la mesure où la connaissance
et le patrimoine immatériel représentent aussi
une source de richesse au même titre que les
ressources naturelles. Il a conclut ses propos en
promettant de faire de ce bureau et de l’Algérie
une vraie plateforme de l’innovation et de
recherches et développement qui aura, sans
aucun doute, un rayonnement régional. 
A l’issue de la rencontre, le secrétaire général
du ministère et ses hôtes ont effectué une visi-
te d’inspection au siège de l’OMPI en Algérie,
sis à  Hydra (Alger). N. I.

Le ministre de l’Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique, Tahar Hadjar a examiné à Alger
avec l’ambassadeur de la Fédération de Russie en
Algérie, Igor Beliaev, les moyens de renforcer les rela-
tions bilatérales dans le domaine de l’enseignement
supérieur et de la recherche scientifique, indique, hier,
un communiqué du ministère. Lors de cet entretien au
siège du ministère, «les deux parties ont passé en revue
les relations bilatérales en matière d’enseignement supé-
rieur et de recherche scientifique, de même qu’elles ont
examiné les moyens de les renforcer davantage par l’en-
voi de délégations d’experts et de formateurs dans les
différentes filières qui enregistrent des déficits en enca-
drement», souligne la même source. Le ministre de
l’Enseignement supérieur et l’ambassadeur de Russie à
Alger ont évoqué également la possibilité de renforcer
les relations bilatérales par «la signature de conventions
et d’accords entre les différents établissements universi-
taires des deux pays, l’augmentation du nombre des
bourses d’études octroyé au profit des étudiants algé-
riens, la participation d’enseignants de rang magistral à
des colloques et séminaires qu’organisent les différentes
universités, ainsi que la possibilité d’envisager des pro-
jets commun en matière de recherche scientifique». 

Au cours de cette audience, les deux parties ont égale-
ment «manifesté leur souhait d’approfondir leur coopé-
ration par l’envoi de professeurs de rang magistral spé-
cialisés dans les disciplines de langues et de civilisation
russe où des départements de formation supérieure exis-
tent au sein des universités d’Alger 2 et d’Oran 2», ajou-
te-t-on. Selon la même source, «un tel encadrement
pourrait certainement contribuer au renforcement du
corps professoral de ces universités qui accuse un impor-
tant déficit». Par ailleurs, l’ambassadeur de la Fédération
de Russie a abordé avec le ministre d’autres questions
relatives notamment à la mobilité des doctorants, les
échanges d’expérience, du savoir ainsi que les acquis
dans les domaines des sciences et technologies entre les
différents centres de recherche des deux pays, la partici-
pation aux olympiades de mathématiques, de chimie et
physique, qu’organise périodiquement l’université
RUDN de la Fédération de Russie.
Lors de cette rencontre, le président de l’université
RUDN de l’amitié des peuples, a fait un exposé sur les
possibilités de formation qu’offre cette grande et célèbre
université de la Fédération de Russie au profit des étu-
diants venant de 155 pays du monde et qui fêtera ses 60
ans d’existence en 2020. 

Organisation mondiale de la propriété intellectuelle
Le bureau de l’OMPI en Algérie bientôt à l’œuvre

Enseignement supérieur
Hadjar examine avec l’ambassadeur de Russie 

à Alger les moyens de renforcer les relations bilatérales
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Développement des échanges commerciaux algéro-mauritaniens 

Djellab reçoit le président de la Chambre
de commerce mauritanienne

Le ministre du Commerce Saïd Djellab a reçu le président de la Chambre de commerce, d’industrie et d’agriculture de Mauritanie, Ahmed Baba
Ould Eleye, accompagné d’une délégation d’hommes d’affaires et en présence de l’ambassadeur mauritanien à Alger, Boullah Ould Mogueya. 

L es deux parties ont examiné les
moyens de développer les
échanges commerciaux entre

les deux pays. Cette rencontre s’inscrit
dans le cadre de la visite de Baba Ould
Eleye en Algérie, du 23 au 26 février en
cours. Elle intervient également «à l’is-
sue du succès» de la foire des produits
algériens abritée par la capitale maurita-
nienne Nouakchott en octobre dernier
ainsi que dans le cadre du renforcement
des consultations qu’entreprennent les
opérateurs économiques des deux pays
à l’effet de trouver de nouvelles pers-
pectives pour la commercialisation des
produits algériens vers la Mauritanie et
les marchés voisins, et ce, à travers la
poursuite de la coordination entre toutes
les instances pour la mise en place des
voies et moyens de renforcer le partena-
riat commercial entre les deux pays. 
Les opérateurs économiques des deux
pays visent à atteindre d’autres partena-

riats outre les conventions signés aupa-
ravant, lesquelles ont permis le passage
de plusieurs caravanes de produits algé-
riens durant le mois passé via le poste
frontalier terrestre à Tindouf avec enca-
drement du ministère du Commerce. 
La visite d’une délégation des opéra-
teurs mauritaniens ayant participé,
dimanche, à Alger au forum d’affaires
Algérie-Mauritanie s’inscrit dans le
cadre de l’intensification des visites en
vue de tirer profit de l’expérience algé-
rienne dans différents domaines d’au-
tant que «le consommateur mauritanien
est satisfait de la bonne qualité des pro-
duits algériens». Une visite similaire
d’hommes d’affaires algériens en
Mauritanie est prévue durant les pro-
chains jours pour la concrétisation des
projets de partenariat aussi bien dans le
secteur public que privé. 

Moussa O.

Le ministre de l’Industrie et des Mines, Youcef Yousfi, a
reçu, hier à Alger, une délégation de la Chambre de com-
merce et d’industrie de Roumanie, conduite par le prési-
dent de cet organisme, Mihai Daraban. Lors de cette ren-
contre, les deux parties ont examiné les possibilités de
coopération entre l’Algérie et la Roumanie, notamment
dans les secteurs industriel et minier.
A cet effet, Youcef Yousfi a exprimé le souhait de l’Algérie
de bénéficier de l’expérience roumaine dans différents
domaines comme la chimie, les mines et la sous-traitance
automobile. Pour le ministre, la Roumanie «possède un
savoir-faire et une expérience avérés dans ces secteurs qui
peuvent aider l’Algérie à développer ces créneaux». 
De son côté, Mihai Daraban a affiché l’intérêt des entreprises
roumaines pour le marché algérien tout en affichant la dispo-

nibilité des entreprises adhérentes à sa Chambre à collaborer
avec les entreprises algériennes dans ces secteurs. 
Les deux parties ont ainsi convenu d’organiser des rencontres
d’affaires périodiques afin d’examiner les opportunités de
partenariat entre les opérateurs algériens et leurs homologues
roumains. Par ailleurs, le secrétaire général du ministère de
l’Industrie et des Mines, Kheireddine Medjoubi, a reçu, hier,
une délégation de l’Agence japonaise de coopération interna-
tionale (JICA). Les deux parties se sont entretenues sur les
conditions à mettre en œuvre pour instaurer une coopération
technique durable et efficace entre l’Algérie et le Japon à
même de renforcer les capacités de l’industrie nationale dans
un contexte marqué par la volonté de l’Algérie à diversifier
son industrie et le développement de ses performances. 

N. I.

Les prix du pétrole divergeaient, hier,
en cours d’échanges européens, soute-
nus par l’optimisme qui règne sur tous
les marchés avec les avancées des négo-
ciations sino-américaines, mais déstabi-
lisés par l’offre américaine, qui atteint
des niveaux record.
Le baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en avril valait 67,05 dol-
lars sur l’Intercontinental Exchange
(ICE) de Londres, en baisse de 7 cents
par rapport à la clôture de vendredi.
Dans les échanges électroniques sur le
New York Mercantile Exchange
(Nymex), le baril de «light sweet
crude» (WTI) pour la même échéance
gagnait 13 cents à 57,39 dollars. Les
cours du pétrole restaient donc proches
de leurs plus hauts en trois mois atteints
vendredi, à 67,73 dollars pour le Brent
et à 57,81 dollars pour le WTI. «Les
prix en hausse (par rapport au début de
l’année) car les marchés observent les
sanctions sévères des Etats-Unis contre
le Venezuela, les efforts de l’Opep pour
réduire l’offre mondiale, et la possibili-
té d’une fin au conflit commercial entre
la Chine et les Etats-Unis», a énuméré
Benjamin Lu, analyste. La tension
monte en effet entre Washington et
Caracas. L’opposant vénézuélien Juan

Guaido s’est réuni, ce lundi, à Bogota
avec ses alliés du Groupe de Lima, ainsi
que le vice-président des Etats-Unis
Mike Pence, afin de définir des mesures
pour contraindre Nicolas Maduro à
quitter le pouvoir. Les Etats-Unis ont
déjà imposé des sanctions contre la
compagnie pétrolière nationale PDVSA
qui empêchent le brut vénézuélien
d’être exporté vers les raffineries du
golfe du Mexique. A l’inverse, une pos-
sible escalade des sanctions améri-
caines contre la Chine semble avoir été
évitée. A 5 jours de la date butoir,
Donald Trump a levé son ultimatum sur
le commerce chinois après des «pro-
grès» dans la négociation, relançant
l’espoir d’un sommet avec le président
chinois pour sceller un éventuel accord. 
Alors que les Etats-Unis sont le premier
producteur et premier consommateur
mondial, et que la Chine est le premier
importateur mondial, ces avancées
avaient tout pour galvaniser le marché
du brut. Mais de nombreux analystes
appelaient à la prudence, alors que la
production hebdomadaire des Etats-
Unis a atteint un niveau record, à 12
millions de b/j, selon les données
publiées par l’Agence américaine de
l’Energie (EIA) jeudi.

Coopération industrielle algéro-roumaine 

Youcef Yousfi s’entretient avec le président de la Chambre 
roumaine de commerce et d’industrie

Pétrole

Le Brent à plus de 67 dollars 
hier à Londres

Bilan 2018 
Djezzy poursuit sa progression

et totalise 15,8 millions de clients
Djezzy, leader des technologies de communica-
tions numériques, a poursuivi la dynamique de
progression au niveau de sa base client au 4e tri-
mestre 2018 confirmant ainsi la reprise opéra-
tionnelle de l’entreprise dans un marché très
concurrentiel. Pour le 4e trimestre consécutif,
elle enregistre une croissance de sa clientèle, la
dynamique positive enclenchée au début de l’an-
née 2018 qui se poursuit avec une progression
séquentielle de 1,3% au 4e trimestre. Djezzy a
augmenté sa base client de 5,7% depuis
décembre 2017 et compte 15,8 millions de
clients au 31 décembre 2018. Cette base client a
augmenté de 200 000 abonnés en trois mois
puisqu’elle était de 15,6 millions de clients au 30
septembre 2018.
Cette évolution a été rendue possible grâce à la
mise en œuvre d’une stratégie commerciale
proactive axée sur les services internet et voix
pour répondre aux attentes des clients ainsi
qu’à une politique d’investissement dans l’in-
frastructure technologique et le réseau permet-
tant à l’opérateur d’atteindre plus de perfor-
mance. Djezzy a enregistré un chiffre d’affaires
de 24,1 milliards de dinars au 4e trimestre, en
baisse de 1,7% par rapport à la même période
en 2017. Le revenu annuel global s’est établi à
94,8 milliards de dinars enregistrant une dimi-
nution de 6,6% comparé à 2017, une situation
qui s’inscrit dans la contraction que connaît le
marché de la téléphonie mobile.

Le chiffre d’affaires data a progressé de 67,1%
par rapport à la même période en 2017 grâce à
l’utilisation croissante de l’internet mobile (2,2
Go/utilisateur, soit une croissance de près de
300%) ainsi qu’à une augmentation de 28,3%
du nombre d’abonnés data. Djezzy précise que
L’EBITDA et la marge EBITDA ont diminué
respectivement de 10% et de 1,7 point en glis-
sement annuel en raison principalement de la
baisse des revenus et de la forte pression sur les
prix sur le marché. En revanche, au 4e tri-
mestre, l’EBITDA s’est élevé à 11,0 milliards
de dinars le plus haut niveau atteint en 2018 en
augmentation de 4,9% par rapport à la même
période en 2017. La marge EBITDA, 45,7%, 
a également gagné 2,9 points comparativement
au 4e trimestre 2017. Au 4e trimestre 2018, les
investissements ont atteint un montant de 5,8
milliards de dinars, en augmentation de 46,6%
par rapport à la même période en 2017.
En 2018, Djezzy a consenti un investissement
global de 12,6 milliards de dinars confirmant
sa détermination de construire le plus grand
réseau 4G et contribuer en tant qu’Entreprise
Publique Economique au développement de
l’internet mobile en Algérie.
À la fin du 4e trimestre 2018, les services 4G /
LTE de Djezzy couvraient 28 wilayas et plus de
26,6% de la population, tandis que son réseau
3G couvrait les 48 wilayas avec plus de 76,9%
de la population.
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Au total, 400 foyers relevant de 2 communes de
Aïn Defla ont été raccordés, dimanche, au réseau
de gaz naturel à l’occasion de la célébration du
double anniversaire de la nationalisation des hydro-
carbures et de la création de l’Union générale des
travailleurs algériens (UGTA). L’opération de rac-
cordement au réseau de gaz naturel a concerné 100
foyers de la cité Kouadri-Belkacem de Aïn Defla
ainsi que 300 foyers du douar Mghrasa relevant de
la commune de Mekahtria. La cérémonie de mise
en gaz a été organisée en présence des autorités
civiles et militaires de la wilaya, à leur tête, le wali,
Azziz Benyoucef. Une enveloppe financière de
69,76 millions de dinars a été mobilisée pour le rac-
cordement des foyers en question sur un réseau
s’étendant sur 37,5 km, selon les explications four-
nies par le Directeur de l’antenne de la Société de
Distribution de gaz de l’Ouest (SDO), Slimane
Kalakhi. Intervenant à l’occasion, le wali de Aïn
Defla a indiqué que cette opération s’inscrit dans le

cadre d’un plan global qui s’étale de 2017 à 2019 
et vise le raccordement en cette énergie de plus de 
25 000 foyers à l’échelle de la wilaya. 
Azziz Benyoucef a indiqué que 9 communes seront
raccordées au réseau de gaz naturel durant l’année
en cours, signalant qu’à la faveur de ces opérations,
la couverture en gaz naturel de la wilaya atteindra
les 70%, soit plus que la moyenne nationale. 
Outre l’amélioration des conditions de vie des
citoyens, le raccordement au réseau de gaz naturel
contribuera à booster l’investissement dans la
wilaya, a-t-il soutenu. Le Directeur de l’adminis-
tration locale (DAL), Hachemi Mokhtar, a signalé
que 942 branchements ont été réalisés depuis 2016
dans la ville de Aïn Defla en vue de pallier le défi-
cit en gaz naturel. Pour les bénéficiaires, le raccor-
dement au réseau de gaz naturel «chamboulera»
leur quotidien de «manière radicale», assurant
qu’ils vivaient «le calvaire au quotidien» pour se
procurer une bonbonne de gaz.

Une trentaine de transporteurs privés de voyageurs ont pro-
cédé, ce lundi, à la fermeture de la gare routière de la ville
en guise de protestation contre une directive du ministère
des Travaux publics et des Transports exigeant d’eux d’ob-
tenir le brevet professionnel des transporteurs de voyageurs
et de marchandises, a-t-on constaté. Tôt le matin, les trans-
porteurs protestataires ont fermé le portail principal de la
gare à l’aide de cadenas, prenant en otage des centaines de
voyageurs. «Nous protestons contre l’instruction du minis-
tère exigeant de nous d’obtenir un brevet professionnel des
conducteurs de transport public, une mesure que nous quali-

fions d’injuste», a soutenu devant la presse un groupe de
transporteurs en colère. «Cette mesure, dont l’application
gelée par le ministère de tutelle il y a une semaine, est injus-
te et nous demandons son annulation», ont-ils insisté. 
Cette action de grève a soulevé la colère des voyageurs et
provoqué une pagaille au niveau de la gare routière de la
ville, a-t-on également constaté. Plusieurs voyageurs ont dû
reporter leur déplacement, tandis que d’autres se sont rabat-
tus sur les services de taxis pour continuer leur voyage. 
En réaction à cette action de protestation, les services de la
Direction des transports de la wilaya (DTW) a rassuré pour-

tant que l’application du décret prévoyant de disposer d’un
brevet professionnel des conducteurs de transport public de
voyageurs et de marchandise pour exercer ces métiers est
«gelée pour toute l’année 2019». A ce propos, le président
du bureau de l’Union nationale des transporteurs (Unat),
Boualem Azizi, a qualifié d’inopportune cette action de
grève qui, a-t-il dit, «n’a pas été décidée, ni même concertée
par son syndicat». 
«Dans tous les cas, ce sont les usagers qui sont pénalisés par
ce bras de fer entre les transporteurs et leur tutelle», a-t-il
regretté dans une déclaration à la presse. 

Aïn Defla
Plusieurs centaines de foyers raccordés 

au réseau du gaz naturel

Bouira
Les transporteurs contestent l’exigence du brevet professionnel

Alger

Distribution de 3885 logements de différentes
formules pour 6 communes de la capitale

Quelque 3885 logements ont été distribués, avant-hier, à Alger, lors d’une cérémonie organisée à la salle omnisports 
de la commune de Chéraga, en présence du ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville, 

Abdelwahid Temmar et du wali d’Alger, Abdelkader Zoukh.

L’ opération de distribution a
concerné 2505 logements de type
location-vente (AADL) et 1380

logements sociaux, dont 838 dans le cadre
de la politique d’élimination de l’habitat
précaire et 542 autres dans le cadre de la
formule logement public locatif (LPL) dis-
tribués dans 6 communes de la capitale. 
Le ministre de l’Habitat a indiqué, dans ce
cadre, que le secteur poursuivra les opéra-
tions de distribution jusqu’à la fin de l’an-
née en cours. Après avoir félicité les
citoyens à l’occasion du double anniversai-
re de la création de l’Union générale des
travailleurs algériens (UGTA) et de la
nationalisation des hydrocarbures,
Temmar a précisé que le secteur de
l’Habitat «figure en tête des priorités du
programme du Gouvernement afin de per-
mettre aux citoyens de bénéficier d’un
logement décent».
Par ailleurs, le ministre a évoqué la ques-
tion de doter ces nouvelles cités des infra-
structures publiques nécessaires, outre la
prise en considération des droits de la caté-
gorie des personnes aux besoins spéci-
fiques à travers des plans leur permettant de
se déplacer aisément. Temmar a rappelé,
par la même occasion, le programme inscrit
au titre de l’exercice 2019 comprenant 
90 000 unités AADL, 50 000 logements
LPA, 60 000 logements ruraux et 20 000
logements LPP destinés à la communauté
nationale établie à l’étranger, en sus des

lotissements sociaux. Quelque 60 000 loge-
ments dans différentes formules seront dis-
tribués avant la fin du 1er trimestre 2019, en
plus de la réception de 200 000 unités dont
16 000 au profit de la wilaya d’Alger. 
Pour sa part, le wali d’Alger a rappelé les
unités de logements distribuées depuis
2014 au niveau de la capitale, consistant en
51 000 logements LPL, plus de 14 000
logements LSP et 31 000 logements
Location-vente ainsi que 7000 logements
promotionnels. Il a évoqué, en outre, le
bilan de la 24e opération de relogement qui
a vu la distribution de 1200 unités de loge-
ments au profit des citoyens résidant dans
des habitations précaires et des chalets et
540 unités de LPL au profit des citoyens
résidant dans des habitations exiguës, outre
la récupération de 550 hectares d’assiettes
foncières dédiées à la construction de loge-
ments, d’infrastructures publiques et d’es-
paces verts. Précisant que la 24e opération
de relogement devait être la dernière,
Zoukh a fait savoir que ces services prépa-
raient la 25e opération qui sera consacrée
aux citoyens des habitats précaires dans le
cadre des efforts consentis par l’Etat pour
l’éradication de ce phénomène. 
«La wilaya d’Alger compte 30 000 unités
de type logement public locatif LPL) prêtes
à être distribuées au cours des prochains
mois pour l’éradication des habitats pré-
caires avant de se consacrer au problème de
l’exiguïté», a déclaré Zoukh. 

Concernant la formule LSP, Zoukh a indi-
qué que la wilaya d’Alger a procédé à la
distribution de 42 000 logements jusqu’à
2019 dont 12 000 unités distribuées avant
2012 et 15 000 attribuées depuis juin 2014,
ajoutant qu’un lot de 15 000 logements sera
distribué en 2019. 
Pointant du doigt les promoteurs immobi-
liers ayant causé du retard dans certains
chantiers, le wali d’Alger a appelé les

citoyens à faire preuve de patience jus-
qu’au parachèvement des programmes res-
tants. Certains promoteurs immobiliers
n’ont pas respecté les délais de livraison
(...) nous allons poursuivre nos efforts en
vue de parachever les projets tracés, nous
serons à l’affût de ces promoteurs
défaillants», a-t-il ajouté, rappelant que
plus de 100 000 familles algéroises avaient
bénéficié de logement.
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Pas moins de 2432 stagiaires des
Établissements de formation pro-
fessionnelle de la wilaya de Guelma
ont bénéficié au courant de l’an
2018 d’une formation spéciale à
l’entrepreneuriat afin de les aider à
concrétiser des projets d’investisse-
ment privés une fois diplômés, 
a indiqué, ce dimanche, le Directeur
du secteur Abdelkarim Driss.
Les stagiaires bénéficiaires de ce
module étaient tous en fin de cycle
dont 1097 en formation résidentiel-
le et 1335 en apprentissage, a préci-
sé ce responsable lors de l’ouvertu-
re de la nouvelle session de février
au CFPA Ahmed-Benmars en 
présence des autorités de wilaya. 

La conception de ce module intitulé
«Création et gestion d’une entrepri-
se privée» a été réalisée avec le
concours de l’université «8-Mai-
1945». Les encadreurs du module
ont reçu une formation à la Maison
de l’entrepreneuriat de cette univer-
sité, selon la même source. 
Les modalités de financement d’une
entreprise et l’accès aux crédits, au
titre des divers dispositifs d’aide à
l’emploi, ont été expliquées au
cours de ce module animé avec le
concours de représentants des dis-
positifs d’emploi, a ajouté le
Directeur du secteur de la
Formation. L’année 2019 verra l’in-
tégration d’un autre module sur les

mécanismes de recherche d’emploi
en vue également de favoriser l’in-
sertion professionnelle des diplô-
més et il sera fait appel à l’expé-
rience en ce domaine du club de
recherche d’emploi créé à l’univer-
sité de Guelma, selon le même
cadre. Entre 2017 et 2018, 1656
diplômés du secteur de la
Formation ont bénéficié des divers
dispositifs de soutien à l’emploi mis
en place, a souligné le même res-
ponsable. Quatre mille nouveaux
inscrits ont rejoint les 15 établisse-
ments de la formation profession-
nelle de la wilaya de Guelma ses-
sion de février courant, soit 96% de
postes offerts, est-il indiqué.

Une enveloppe financière de l’ordre de
150 millions de dinars a été mobilisée du
Fonds de la garantie et de la solidarité des
collectivités locales pour la réhabilitation
de la route reliant la cité El Djorf au nou-
veau pôle urbain d’El Douken, dans la
wilaya de Tébessa, a indiqué le Directeur
de l’urbanisme, de l’architecture et de la
construction (DUAC. La réalisation de ce
projet, dont le coup d’envoi a été récem-
ment donné, permettra le désenclavement

du nouveau pôle urbain «El Douken», qui
compte plus de 6000 unités de logements
de divers formules et programmes, et l’al-
légement de la circulation routière vers le
centre-ville du chef-lieu de wilaya, a préci-
sé Abdelmadjid Imeloul. Avec un délai de
réalisation de 6 mois, ce projet comprend
la réhabilitation et le pavage de la route sur
une distance de 1,5 km, la réfection des
trottoirs, l’installation d’un réseau de drai-
nage des eaux pluviales et l’éclairage

public, a détaillé le responsable, soulignant
que le projet de réalisation d’un dédouble-
ment de cette même voie sera lancé «dans
les plus brefs délais». En outre, les travaux
de réhabilitation du chemin communal
(CC) 3 dans la commune de Bir D’heb ont
été lancés sur une longueur de 10,5 km, à
partir de la RN 10, pour un investissement
de l’ordre de 217 millions de dinars et un
délai de réalisation de 10 mois, a-t-on
ajouté de même source.

Au total, 63 foyers ont été raccordés au réseau du gaz naturel dans la
mechta «Aïn Guermat», dans la commune de Oued Athmania (au sud
de Mila), à l’occasion de la célébration du 48e anniversaire de la natio-
nalisation des hydrocarbures et du 63e anniversaire de la création de
l’Union générale des travailleurs algériens (UGTA). Dans ce contexte,
le Directeur de wilaya de l’énergie, Mohand Chérif Brahem, a affirmé,
ce dimanche, que cette opération s’inscrit dans le cadre d’un projet sec-
toriel visant à raccorder un total de 100 foyers au réseau du gaz naturel
à «Aïn Guermat», pour un montant de plus de 106,7 millions de dinars,
englobant également la pose des canalisations de transport (1,44 km de
long) et de distribution (de 3,5 km de long). 
La même source a ajouté que les travaux ont permis de raccorder, à ce
jour, un total de 63 foyers, soulignant que l’opération est en cours pour
compléter le raccordement des logements restants. Aux termes de ces
travaux, le taux de couverture en gaz naturel au niveau de la commune
de Oued Athmania dépassera les 81,3% enregistrés actuellement, selon
le même responsable, qui a rappelé que les travaux de raccordement de
la population de «Bled Youcef» de la même commune au réseau du gaz
naturel, en cours en ce moment, seront achevés dans quelques mois, ce
qui permettra d’améliorer la couverture en matière de gaz. 

Le wali de Mila, Mohamed Amieur, a donné, par ailleurs, le coup d’en-
voi des travaux de raccordement au profit de 102 foyers de la mechta
«Beloucif» à Aïn El Tin (Sud de Mila) au réseau du gaz naturel, selon
les explications fournies sur place. Selon ses mêmes dernières, cette
opération financée sur budget de la commune, pour un montant d’en-
viron 9 millions de dinars, sera réalisée dans un délai de 70 jours.

Guelma

Formation spéciale à l’entrepreneuriat pour 2432 stagiaires

Tébessa
Réhabilitation de la route reliant El Djorf

au nouveau pôle urbain d’El Douken

Mila
60 foyers de la commune de Oued Athmania

bénéficient du gaz de ville

Batna et Barika
Ouverture de 2 Instituts
nationaux spécialisés dans 
la formation professionnelle
Le secteur de la Formation professionnelle dans
la wilaya de Batna s’est renforcé, ce dimanche,
de 2 Instituts nationaux spécialisés dans la
formation professionnelle (INSFP) ouverts 
à Barika et Batna, a indiqué le Directeur du
secteur Saâd Ferahta. L’INSFP de Barika jouit
d’une capacité de 300 places avec internat de
120 lits et enseigne 3 spécialités, à savoir
l’électronique industriel, la gestion des
ressources humaines et la comptabilité, 
selon les explications fournies par ce
responsable au wali à l’occasion de l’ouverture
de la session professionnelle de février. 
Il a également précisé que l’INSFP de Batna 
de 300 places enseigne 3 filières, soit
l’entretien des machines de tissage, la
maintenance industrielle et l’électronique
industriel. La wilaya de Batna compte
désormais 4 INSFP et un Institut
d’enseignement professionnel à Batna, Oued
Chaâba et Barika. Les travaux sont en cours
pour la réalisation de 2 autres instituts à 
El Madher (300 places) et Ouled Si Slimane 
(250 places), selon la même source. 
Le wali Abdelkhalek Sayouda a fait état de la
programmation d’un INSFP à Arris qui sera
spécialisé en hôtellerie et tourisme. 
Deux annexes du CFPA sont en chantier 
à Aïn Yagout et Bouzina, selon le même
responsable qui a indiqué que 9 équipements
techniques pédagogiques de 240 millions de
dinars seront accordés au secteur dans la
wilaya. Le nombre d’inscrits aux différents
établissements de formation professionnelle 
de la wilaya est passé, avec le lancement 
de la session de février, à 17 521 dont
7839 nouveaux stagiaires.

Sétif

Plus de 160 projets d’investissement financés en 2018
Pas moins de 164 projets d’investissement ont été financés par la Caisse

nationale d’assurance chômage (Cnac) dans la wilaya de Sétif au cours
de l’année 2018, a-t-on appris auprès du Directeur régional de cette caisse 

et chargé de la gestion de l’antenne de Sétif, Ibrahim Meziane Chérif.

L’ antenne de la Cnac a finan-
cé 164 projets d’investisse-
ment durant l’année 2018

pour un montant total de 868 millions
de dinars ce qui a permis de générer
426 postes d’emploi, selon la même
source. Avec 102 dossiers avalisés
durant cette période, le secteur agrico-
le se taille la part du lion des projets
financés par le biais de dispositif,
suivi du secteur de l’Industrie avec 22
projets, l’Artisanat 16 projets et pour
finir les services avec 15 projets. 
Concernant la formation des jeunes
dans le domaine de l’entrepreneuriat,
la Cnac-Sétif a organisé en 2018 pas
moins de 8 sessions de formation au
profit de 110 demandeurs d’emplois

diplômés de l’enseignement supérieur
et de la formation professionnelle.
Dans ce même contexte, 10 autres
sessions de formation sur la création
et la gestion de PME ont été organi-
sées durant cette même période au
bénéfice de 184 jeunes porteurs de
projets, selon le même responsable.
Meziane Chérif a révélé que le taux de
recouvrement des créances a atteint
67% en 2018, ce qui va permettre,
selon lui, de nouveaux projets dans les
années à venir.
Il est à noter que l’âge limite pour
bénéficier des facilitations et avan-
tages accordés par le dispositif de la
Caisse nationale d’assurance chômage
(Cnac) est passé de 50 à 55 ans.
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Plus de 10 000 logements tous segments confondus seront
remis à leurs bénéficiaires dans quelques jours dans la wilaya
de Tlemcen, à l’occasion de la visite annoncée du ministre de
l’Intérieur, des Collectivités locales et de l’Aménagement du
territoire Noureddine Bedoui. 
En 2018, selon le wali, il a été procédé à la distribution de 
23 922 logements, dont 10 111 unités à titre locatif, à travers les
53 communes. Parmi les habitations qui seront attribuées lors
de la cérémonie que présidera le ministre de l’Intérieur, figure
un quota de 1460 logements de la formule AADL 2 implantés
dans la nouvelle ville d’Oujlida (banlieue nord de Tlemcen). 
La livraison des logements en question, prévue il y a un an, 
a été différée à plusieurs reprises à cause du retard dans l’affec-
tation du budget de l’État pour l’entame des travaux annexes
extérieurs (Réseau d’assainissement) et de l’achèvement des
structures d’accueil (équipements sociaux, culturels et spor-
tifs). Les souscripteurs ont par ailleurs, manifesté leur mécon-
tentement vis-à-vis de la mauvaise qualité des travaux dont des
vidéos sont relayées sur les réseaux sociaux. Le wali qui a
effectué plusieurs déplacements sur le site a effectivement

constaté de nombreuses malfaçons et défauts grossiers à l’inté-
rieur des logements, sommant l’entreprise turque Dek In San
Ltd, pourtant certifiée ISO 9000, à les corriger impérativement. 
«Les citoyens algériens ont droit à des logements de qualité,
nous avons le droit d’être plus exigeants, car nous payons cette
entreprise qui est certes notre partenaire, mais elle doit tout sim-
plement se conformer au cahier des charges, ni plus ni moins»,
a souligné le wali à l’adresse du chef de projet. 
Pratiquement tous les logements présentent des défectuosités
dans les parois, piliers, plafonds et revêtement des sols.
L’Association de défense des souscripteurs, membre de la
Ligue des Droits de l’Homme, a interpellé à plusieurs reprises
les autorités locales à propos de ce vice de forme sans que des
résultats palpables soient constatés sur le terrain. 
Les autres chantiers AADL implantés à Mansourah, Remchi,
Maghnia, Ghazaouet et Ouled Mimoun connaissent un retard
important dans la conduite des travaux, ce qui laisse supposer
que les futurs bénéficiaires devront patienter encore des années
avant de prendre possession de leurs logements.

Tlemcen
Distribution de milliers de logements très prochainement

lechodalgerie-dz.comwww.

Oran

Trop peu de femmes diabétiques
programment leurs grossesses à l’hôpital

L’unité spécialisée dans la prise en charge des femmes enceintes atteintes de diabète au niveau
de l’EHU 1er-Novembre d’Oran, enregistre un très faible taux de grossesses programmées,

a-t-on appris auprès de la responsable du service interne dont dépend l’unité.

L a grande majorité des femmes qui
se présentent à l’unité pour bénéfi-
cier d’un suivi adapté sont déjà

enceintes, parfois de plusieurs mois quand
elles arrivent, a indiqué le Pr Bachaoui. 
Elle a affirmé qu’une femme diabétique ne
devrait pas improviser de grossesse en rai-
son des risques de fausses couches et de
malformations des nouveau-nés qui sont
«plus importants» chez les femmes
atteintes de cette maladie chronique. 
Cette spécialiste a indiqué que 7% seule-
ment des femmes diabétiques enceintes
s’adressent à cette unité. «Ce taux semble
trop faible, mais une certaine prise de
conscience des intéressées est perceptible
quant à la programmation des grossesses.
«En 2017, le taux était encore plus bas, pas
plus de 3%», a précisé cette responsable. 
Le bouche-à-oreille et la sensibilisation sur
l’existence de cette unité, qui reçoit chaque
lundi et sans rendez-vous les femmes dia-
bétiques enceintes ou qui souhaitent conce-

voir un enfant, commence à donner des
résultats probants, a-t-on estimé. 
La spécialiste espère voir ce taux augmen-
ter et la programmation des grossesses
chez les femmes diabétiques se généraliser. 
L’unité assure un suivi qui permet aux
femmes d’équilibrer leur taux de glycémie
avant la conception et pendant la grossesse,
avec l’implication des diabétologues et des
médecins nutritionnistes. 
Dans un autre sillage, le Pr Bachaoui
constate que le diabète de type 2, notam-
ment, touche de plus en plus de jeunes
personnes.
L’alimentation riche en sucre et le manque
d’exercices peuvent être à l’origine de l’ap-
parition de cette maladie. 
«De plus en plus de jeunes sont carrément
accro au sucre», note-t-elle, estimant qu’il
est nécessaire de mener des campagnes de
sensibilisation sur les dangers d’une mau-
vaise alimentation et de la consommation
excessive du sucre.

Création prochaine 
de 3 nouvelles ZET

Trois nouvelles zones d’expansion touristiques seront
créées dans la wilaya d’Oran pour porter à 12 le nombre
de ZET existantes, a-t-on appris auprès de la Direction
régionale ouest de l’Agence nationale de développement
du tourisme (ANDT). Il s’agit des ZET de Cap Blanc 1,
Djenane El Kerroume (Arzew), et de Aïn Franine 1, a pré-
cisé Benfissa Nabila, Directrice régionale du pôle nord-

ouest de l’ANDT, qui chapeaute 10 wilayas de l’Ouest.
«La création de ces ZET intervient dans l’optique de reva-
loriser et de promouvoir le secteur du Tourisme dans la
capitale de l’Ouest», a-t-elle souligné. La wilaya d’Oran
dispose déjà de 9 ZET, toutes dotées de Plans d’aménage-
ment touristique (PAT), mais ces plans sont, dans leur
majorité, en cours d’approbation, a mis en exergue la res-
ponsable. Elle a estimé que ces nouvelles ZET auront
besoin d’un PAT pour leur aménagement car, seuls ces
plans détermineront le nombre de lots dégagés et le
nombre de projets d’investissement et de postes d’emploi
à créer. «Les études sont en cours pour les nouvelles ZET.
Ces dernières permettront de dégager un foncier touris-
tique destiné à encourager l’investissement touristique et
hôtelier. Celui-ci conférera de la valeur ajoutée en termes
de nombre de lits et de postes d’emplois directs et indi-
rects qui seront générés», a expliqué Benfissa. 
Pour les ZET de Madagh, Madagh 2, les Andalouses, Cap
Falcon et Kristel, leurs Plans d’aménagement sont en voie
d’approbation, a-t-elle souligné. Le pôle nord-ouest de
l’ANDT englobe 52 ZET, des zones délimitées et proté-
gées par décret. Parmi les 10 wilayas que ce pôle supervi-
se, la wilaya d’Aïn Témouchent est très en avance par rap-
port aux autres, a-t-elle souligné expliquant que cette
région dispose de 10 ZET, avec des Plans d’aménagement
touristiques approuvés en 2016. 
Des projets d’investissement sont en cours de réalisation
et certains ont même atteint un taux de réalisation de 99%.

Trois conventions signées afin 
de préserver les ressources
hydriques
L’Agence du bassin hydrographique oranais «Chott Chergui»
d’Oran a signé, dernièrement, 3 conventions pour renforcer
l’action participative entre secteurs et instaurer la culture de
préservation des ressources hydriques, a-t-on appris, 
ce dimanche, auprès de cette agence. Ces conventions, signées
avec la Direction de l’environnement de la wilaya de
Mostaganem, l’Institut national de formation écologique de la
wilaya d’Aïn Témouchent et l’Association «Santé Sidi 
El Houari» (SDH) d’Oran, s’inscrivent dans le cadre de la
politique nationale adoptée par le ministère des Ressources 
en eau et les missions dévolues à l’Agence nationale de gestion
intégrée des ressources en eau, a indiqué la chargée de
l’information de l’agence, Ilham Boumechta. L’objectif principal
attendu de la signature de ces conventions est de renforcer
l’action participative entre tous les secteurs pour généraliser et
vulgariser la culture de la préservation de l’eau, a-t-elle fait
savoir, soulignant que la protection des ressources en eau est
l’affaire de tous. Il s’agit aussi d’intégrer les jeunes dans des
projets de développement du secteur des Ressources en eau et de
développer l’esprit de civisme et de citoyenneté, a-t-on ajouté.
Dans ce cadre, l’Agence du bassin hydrographique oranais
«Chott Chergui» dispose de disques compacts (CD) contenant
des leçons sur l’eau destinés aux élèves des 3 paliers et aux
adhérents des clubs verts et de l’Association SDH. En plus de
documents et de dépliants de sensibilisation, l’agence a prévu des
visites en faveur des adhérents des clubs verts et de l’Association
SDH pour leur faire connaître le travail des infrastructures
hydriques dont les barrages, les stations d’épuration des eaux
usées, les stations de dessalement de l’eau de mer et les efforts
déployés par l’Etat pour fournir cet élément vitale au citoyen. 
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Au total 1626 microprojets montés par le biais du disposi-
tif de la Caisse nationale d’assurance chômage (Cnac) ont
été financés à fin décembre 2018 à travers la wilaya de
Ouargla, a-t-on appris, ce lundi, auprès du directeur de
l’antenne de cet organisme. Générant 3600 emplois
directs, ces microprojets sont répartis sur divers créneaux
économiques, dont les services (592), les transports (454),
le BTPH (221), l’artisanat (200), l’industrie (96) et l’agri-
culture (43), a précisé Rabah Aïmouche. L’an dernier, 139
emplois ont été engendrés à la faveur du financement de
36 microprojets, sachant que le gel a touché ces dernières
années certains créneaux, tels que les transports, en raison
de la saturation du marché et le manque de faisabilité éco-
nomique, a-t-il ajouté. Dans le cadre de ces nouvelles
orientations, ce dispositif, qui s’implique dans le soutien à
la création d’emplois et à l’extension d’activités par les
promoteurs sans emplois âgés de 30 à 55 ans, s’engage à
favoriser la création de microprojets chez les diplômés

issus des secteurs de l’enseignement supérieur et de la for-
mation et de l’enseignement professionnels et à inciter les
porteurs de projets à réaliser leurs propres entreprises au
niveau de cette wilaya qualifiée de zone «prometteuse»
sur le plan agricole notamment, a-t-il expliqué. 
Pour répondre au mieux aux besoins socioéconomiques, la
Cnac, implanté depuis 2005 dans cette wilaya, s’emploie
aussi à encourager le montage de startups qui promeuvent
l’esprit d’innovation et la concurrence surtout dans le
domaine de l’économie numérique, tout en assurant la for-
mation, l’encadrement et l’accompagnement nécessaires
aux promoteurs dans l’ensemble des démarches entrepre-
neuriales, a indiqué Aïmouche. Des sessions de formation
sont organisées périodiquement autour des modalités de
montage de micro-entreprises et des techniques de ges-
tion, dont le management, le marketing, la comptabilité, la
gestion des stocks, le calcul des coûts et la planification
financière. L’objectif étant de permettre aux promoteurs

de lancer leurs activités économiques dans de bonnes
conditions, en plus d’augmenter la rentabilité et la pro-
ductivité de leurs entreprises, a-t-il souligné. 
Concernant l’octroi de 20% des marchés publics aux
PME, le responsable a fait savoir que des mesures ont été
prises, en coordination avec les services de la wilaya, afin
de lever toutes les contraintes qui gênent leur développe-
ment, en veillant à l’application sur le terrain de cette
priorité accordée par les pouvoirs publics. S’agissant du
paiement des créances détenues par les promoteurs, des
procédures ont été mises en place pour les micro-entre-
prises en difficulté, en ce qui concerne le rééchelonne-
ment de leurs dettes et l’annulation des pénalités de
retard, a-t-il ajouté. Un programme élaboré par la Cnac,
en coordination avec le secteur de la justice, a été élaboré
au profit des détenus des établissements pénitentiaires
pour réussir leur insertion socioprofessionnelle, une fois
libérés, selon le même responsable. 

Ouargla 
La Cnac finance plus de 1600 microprojets sur l’ensemble de la wilaya

Tamanrasset 

Baisse sensible des accidents de circulation en 2018

Ghardaïa 

Un complexe touristique moderne bientôt
inauguré à Zelfana

Un complexe touristique intégré moderne ouvrira bientôt ses portes dans la localité thermale de Zelfana (60 km au sud-est de Ghardaïa),
d’un coût de plus de 700 millions de dinars fruit d’un investissement privé 

C e complexe touristique, dont les tra-
vaux sont achevés à 80%, est bâti
sur une superficie de plus de 17 650

m2, selon les normes internationales. Outre
son emplacement stratégique sur un grand
boulevard dans l’oasis de la station therma-
le de Zelfana, ce complexe dénommé
«Soleil Tours» comprend 40 bungalows,
dont une dizaine de type «haut standing»,
des espaces verts, une piscine ainsi qu’une
aire de jeux pour enfants. Cette infrastruc-
ture thermale comporte également un hôtel
de 64 chambres et huit  suites avec deux
cafétérias et un restaurant proposant des
plats et mets alliant le meilleur de la cuisi-
ne du monde au raffinement et à la variété
de la gastronomie algérienne. Le complexe
dispose aussi de deux hammams, un centre
de remise en forme, une grande salle de
conférences, un parking de plus de 50 véhi-
cules ainsi que des espaces commerciaux. 
L’initiateur de ce projet, Kaddour
Benhamouda, estime que la réalisation de
cet espace touristique a été motivée par
l’attractivité que connaît la ville de Zelfana
comme première destination thermale du
Sud du pays et par le manque d’infrastruc-
tures de loisirs et de bien-être dans la
wilaya. Le président de l’Assemblée com-
munale de Zelfana, Amar Ben Ghochi, a
souligné de son côté l’importance de cet
espace touristique à même  d’apporter une
valeur ajoutée à l’offre touristique de la

région. Avec plus de 200 emplois directs et
indirects dans une 1e phase, les jeunes de la
région de Zelfana et ses environs fondent
beaucoup d’espoir sur ce projet, a-t-il ajou-
té. Les thermes de Zelfana jouissent actuel-
lement d’une renommée régionale et natio-
nale et cela en dépit d’un manque criant de
structures modernes de cure et d’héberge-
ment. Chaque week-end et jours fériés ou
lors des vacances scolaires,  des milliers de
personnes de différentes régions du pays,
pour la plupart des personnes âgées,
convoitent les bassins thermaux de Zelfana
aussi bien pour la remise en forme que pour
des cures contre des pathologies telles que
les affections rhumatismales et dermatolo-
giques. Dotée d’une capacité d’héberge-
ment estimée à près de 900 lits, cette loca-
lité thermale est loin de répondre aux exi-
gences des curistes et visiteurs bien que de
nombreux citoyens profitent durant l’afflux
des curistes pour louer leurs logements et
autres garages aux visiteurs en quête de
cure thermale. L’eau thermale de Zelfana,
dont la température est de 41,5° C et aux
vertus avérées a été à l’origine de l’appari-
tion et la prospérité de cette localité depuis
l’apparition du premier forage en 1947. 
Aujourd’hui, de nouvelles perspectives
s’ouvrent à ces thermes de Zelfana avec
l’ouverture de ce complexe touristique et
l’existence de différents centres de repos
pour les travailleurs de sociétés nationales

et autres organismes étatiques (Sonatrach,
Sonelgaz, Moudjahidine, P-TIC... ). 
La concrétisation des projets prévus par les
plans de la zone d’expansion touristique

(ZET) peut faire de Zelfana un pôle santé-
beauté-forme et la 1ère destination de santé
et d’éco-tourisme dans le SÒÒud du pays,
estiment les cadres locaux du secteur.

Les accidents de circulation ont connu un net
recul en 2018 dans la wilaya de Tamanrasset,
par rapport à ceux enregistrés en 2017, a-t-on
appris, lundi, des services de la Gendarmerie
nationale (GN). Le bilan de la GN fait état
de 126 accidents, ayant fait 75  morts et 318
blessés l’an dernier, contre 162 accidents en
2017 et 223 autres en 2016. Ces accidents
sont imputés au facteur humain, notamment
en raison du non-respect du code de la route,
l’excès de vitesse et les dépassements dange-
reux, en plus de l’état des véhicules. 
Dans certains cas, la faute des piétons est
pointée du doigt. Pour renforcer la culture de
la sécurité routière chez les usagers de la
route, les services de la gendarmerie ont
lancé, dimanche, et jusqu’au 5 mars pro-
chain, une caravane de sensibilisation ani-
mée par les différentes unités de ce corps de
sécurité, pour éveiller la conscience des usa-
gers de la route sur le respect des règles de

conduite et éviter les accidents. Cette initiati-
ve vise la prévention des dangers encourus
du non-respect de la route ainsi que la sensi-
bilisation sur la nécessaire formation pour les
chauffeurs de transport commun, sur les dan-
gers de la conduite en état d’ébriété, et sur
l’importance de la maintenance des véhicules
en vue d’éviter les causes mécaniques 
d’accidents, ont souligné les services de la
gendarmerie. Cette caravane donnera lieu
également à l’animation, avec le concours
d’acteurs de la sécurité routière, notamment
la Direction des transports et les chefs d’en-
treprises de transport de voyageurs et de mar-
chandises, des Scouts musulmans algériens
(SMA) et l’association de la sécurité routiè-
re, d’espaces de sensibilisation à travers le
réseau routier de la wilaya, en plus de sorties
sur le terrain au niveau des gares routières et
des aires de repos et stations services, selon
la même source.
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Microsoft rehabilite son Kinect pour les entreprises

Cuphead pourrait arriver 
sur Nintendo Switch
Cuphead fut l’un des jeux les plus rafraîchissants de
ces dernières années. Malgré sa difficulté, le jeu fut
extrêmement populaire. Lancé sur PC et Xbox One, il
pourrait arriver sur Nintendo Switch. Selon un rapport
de Jeuxvideo.com, Cuphead pourrait donc trouver son
chemin en dehors de la plateforme Xbox et arriver
jusque sur la Nintendo Switch. Cela fait suite à une
grosse rumeur voulant que Microsoft porte son Xbox
Game Pass et sa plateforme de jeu xCloud sur la
dernière née de Nintendo.
Cela signifie que, en théorie, les jeux pourraient être
jouables en streaming sur la Switch, bien que un
portage natif soit grandement préférable. En plus de
Cuphead, le rapport affirme aussi que d’autres titres
comme Ori and the Blind Forest (une autre
exclusivité Xbox) pourraient être lancé sur Switch.
Si les rumeurs de cloud gaming sont avérées, ce ne
serait pas la première fois que l’on voit des
développeurs et des éditeurs opter pour cette solution
sur la Switch. Des sociétés comme Capcom et Ubisoft
en ont déjà profité pour proposer des titres comme

Resident Evil 7 et Assassin’s Creed Odyssey la
console de Nintendo.
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Le bouton Bixby pourra être réassigné sur 
les anciens smartphones Samsung

Suivez la météo martienne en Live grâce à la sonde InSight
Il est dorénavant possible de
savoir la météo qu’il fera sur la
planète Mars au quotidien, et cela
grâce à la sonde InSight. Cela a
été rendu possible grâce à des
capteurs mis en place depuis le 26
novembre dernier, et qui délivrent
des informations sur le temps qu’il
fera sur la planète rouge. Alors si
tous les matins avant de partir au
boulot, vous souhaitez savoir le
temps qu’il fait sur Mars, suivez le
guide. Il est dorénavant possible
de savoir la météo qu’il fera sur la

planète Mars au quotidien, et cela
grâce à la sonde InSight. 
On n’arrête pas les prouesses
techniques concernant la planète
Mars. En effet, il est dorénavant
possible de connaître le temps
qu’il y fait chaque jour. Il faut dire
que les missions concernant la
planète rouge ont été importantes
ces dernières années, ce qui a
permis de recueillir pas mal
d’informations. La NASA, grâce à
sa sonde InSight, a de son côté
rendu possible le recueil de

données météorologiques à partir
de la surface martienne. 
Cela permet de donner des
informations quotidiennes sur le
temps qu’il fait sur Mars.
Ces bulletins météo ont commencé
à devenir journaliers à partir du 11
février dernier. On y retrouve ainsi
des précisions sur la température
de l’air, ainsi que la vitesse du
vent et la pression atmosphérique.
Il s’agit à l’heure actuelle de
données locales, la sonde Insight
ayant atterri près de l’équateur.

A l’heure actuelle, Mars traverse
une période hivernale, et les
tempêtes sont assez fréquentes
durant cette période. 
Cette prouesse technique a été
rendue possible grâce aux capteurs
dont est munie la sonde, qui ont
été développés par le Centre de
Astrobiologia en Espagne,
l’université Cornell ainsi que le Jet
Propulsion Laboratory de la
NASA. Ces capteurs permettent
d’obtenir des informations
quotidiennement. Ces données

sont ensuite transmises à la Terre.
Ces données devraient encore être
recueillies pour les deux années à
venir, ce qui permettra d’avoir une
idée plus précise sur les variations
saisonnières que connaît Mars.
Les premiers constats dressés par
la sonde Insight permettent en tout
cas de constater qu’il fait très froid
sur la planète Mars : le 17 février
dernier, la température minimum
avoisinait les -64 degrés, et la
température maximum les -16
degrés…

Des applications partagent vos données sans vous
en informer avec Facebook

Samsung a lui aussi son assistant vocal numérique,
Bixby. Malheureusement, ses débuts furent assez
difficiles et nombre d’utilisateurs auraient apprécié
pouvoir utiliser autrement le bouton dédié. Pour de
nombreux utilisateurs, la chose était très frustrante. 
Un bouton physique dédié au lancement de Bixby. 
Tout à fait inutile si l’on utilise pas Bixby. 
Assez rapidement, les utilisateurs découvraient qu’ils
pouvaient l’utiliser autrement, mais Samsung avait
rapidement empêché la manœuvre. Aujourd’hui, avec le
lancement du Galaxy S10, le géant sud-coréen a changé
d’avis et permet aux clients de le réassigner. 
Mais qu’en est-il des anciens appareils Samsung dotés
de ce bouton Bixby ? Bonne nouvelle, Samsung vient
de confirmer que ces appareils pourront aussi assigner
ce bouton à une autre fonction. Selon le communiqué,
«la personnalisation de la touche Bixby est compatible
avec le Galaxy S10 et sera disponible via une mise à
jour logicielle sur les smartphones flagship disposant
de ce bouton et tournant sous l’OS Android Pie». 
Nul ne sait quand cette mise à jour sera disponible pour
les anciens appareils Samsung, mais voilà qui devrait

être très utile. Pour l’heure, il semble impossible
d’empêcher totalement le lancement de Bixby via le
bouton. Il est possible de choisir de réassigner l’appui
simple ou double mais quoi que vous choisissiez,
l’autre option lancera Bixby, tout comme l’appui long. 

Facebook est un grand habitué des
scandales autour de la protection des
données personnelles. Son plus
grand ayant été Cambridge
Analytica, dans lequel les
informations privées de millions
d’utilisateurs ont été dérobées pour
influencer les élections américaines
ou encore le Brexit. Aujourd’hui, le
Wall Street Journal révèle un
nouveau scandale autour de

Facebook : des applications
partagent les données personnelles
des utilisateurs du réseau social avec
ce dernier, sans prévenir quiconque.
Autant dire que la plate-forme fait 
de nouveau parler d’elle pour les
mauvaises raisons… C’est le Wall
Street Journal qui révèle cette
nouvelle affaire. Parmi les
applications concernées par ce
partage non consenti, on trouve des

logiciels pour surveiller la fréquence
cardiaque ou les menstruations. 
Il suffirait parfois d’installer ces
derniers pour voir ses données
personnelles être immédiatement
partagées avec Facebook, même
lorsque la clause de confidentialité
stipulait qu’aucun partage n’avait
lieu. Facebook, très surprenant, a
immédiatement communiqué suite à
cette enquête du Wall Street Journal.
Le réseau social a expliqué que le
partage des données ne respectait pas
les règles et a stoppé cette pratique
auprès des applications concernées.
Reste à savoir si Facebook a
réellement stoppé cette récupération
d’informations personnelles, la
société étant bien connue pour son
manque de transparence et son
double discours. Ce scandale a en
tout cas de quoi rappeler les
précédents de Facebook, notamment
Cambridge Analytica. Le réseau
social ne semble pas apprendre de
ses erreurs et de nombreuses affaires
paraissent régulièrement dans la
presse, soulignant le caractère
intrusif du service.

Pendant des années, le Xbox Kinect fut la principale
fonctionnalité qui différenciait la Xbox des autres
consoles de jeux. L’accessoire s’est aussi révélé très
utile en dehors du jeu vidéo, ses capacités de scan
l’ont rendu très appréciable dans l’industrie médicale,
notamment. Cela dit, malgré son potentiel, le Kinect
n’a jamais véritablement trouvé son public et
Microsoft avait dû officiellement annoncé en 2017 
la fin de la production. Aujourd’hui, quelques années
plus tard, le géant de Redmond a décidé de le
ressusciter. Avec son Azure Kinect Developer Kit,
Microsoft cible désormais un public tout à fait
différent, et plus particulièrement les professionnels.
Selon le géant américain, le nouveau Kinect intègrera
un capteur de profondeur basé sur le temps de vol, une

caméra RGB haute définition et un réseau 
de 7 microphones circulaires. Des fonctionnalités qui
devraient être très utiles pour l’industrie de la santé.
Selon le communiqué, «cela offre des solutions qui ne
font pas que ressentir mais qui comprennent le monde
-les gens, les lieux, les choses tout autour-. 
Un bon exemple de cette solution dans le monde 
de la santé serait Ocuvera, une société qui utilise cette
technologie pour empêcher les patients de tomber dans
les hôpitaux. Chaque année aux États-Unis, plus de 
1 million de patients chutent et 11 000 de ces chutes
sont mortelles. Avec le Azure Kinect, les signes
précurseurs environnementaux d’une chute peuvent
être déterminés et un aide-soignant peut être prévenu
pour intervenir avant qu’elle ne survienne.»

Le smartphone 5G de OnePlus prévu 
au 2e trimestre

OnePlus avait annoncé travailler sur un smartphone autre que le
OnePlus 7, un smartphone qui serait compatible avec la 5G.
L’appareil serait disponible au 2e trimestre de cette année.
OnePlus est l’un des nombreux fabricants de smartphones qui
dévoileront un téléphone compatible 5G dans le courant de
l’année. La marque a évoqué cet appareil à plusieurs reprises ces
derniers mois. Un nouveau rapport affirme que ce smartphone 5G
signé OnePlus sera commercialisé durant le 2e trimestre de cette
année. OnePlus va dévoiler un prototype de ce téléphone durant
le Mobile World Congress 2019 qui a ouvert ses portes hier à
Barcelone. Le rapport de USA Today mentionne que cet appareil
sera d’abord disponible chez l’opérateur EE au Royaume-Uni
avant d’arriver en Finlande chez Elisa. Tous deux le proposeront
au 2e trimestre 2019. La marque a partagé une image du
prototype qu’elle s’apprête à dévoiler. Et bien évidemment, vous
vous en doutez, celle-ci ne dévoile quasiment rien de son design,
si ce n’est sa coque de protection. On ne sait pas non plus si le
fabricant a l’intention de dévoiler le design final ou si celui-ci
restera aussi un mystère, même après l’annonce du MWC. 
Tout ce que l’on sait de cet appareil c’est qu’il sera propulsé par
la puce Qualcomm Snapdragon 855 et le modem 5G X50.
«Il est encore très tôt pour la 5G et nous voulons saisir
l’opportunité de marquer les consciences encore davantage,
particulièrement au sein de la communauté OnePlus, mais pas
uniquement, sur ce à quoi nous pouvons nous attendre avec la
5G», a déclaré le fondateur de OnePlus Pete Lau. Le PDG
précisait aussi que OnePlus avait des projets pour de futurs
appareils 5G qui seraient notamment compatibles avec les
réseaux américains. Pour l’heure, la marque a prévu une variante

4G LTE de cet appareil qui fonctionnera aux États-Unis. 



Les allergies seraient responsables des rechutes 
chez les patients souffrant de la sclérose en plaques
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Si vous êtes anxieux, vous devriez 
peut-être arrêter la caféine

Tout le monde peut
malheureusement souffrir
d’anxiété, à un moment de sa vie.
C’est une maladie complexe et
difficile à gérer. Selon le site
Mind Body Green, la caféine
pourrait avoir un impact sur
l’anxiété. Ainsi, il faudrait donc
éviter d’en consommer lors de
périodes d’angoisse ou de stress.
En général, la caféine ne
représente aucun danger et peut
même devenir bénéfique.
Cependant, si vous souffrez
d’anxiété, de crises de panique, 
de troubles obsessionnels
compulsifs, d’insomnies ou de
dépression et que vous
consommez de la caféine, il faut
peut-être reconnaître que celle-ci
peut très probablement jouer un
rôle précis dans vos symptômes.
La consommation de caféine
favorise la libération de cortisol,
l’hormone du stress, dans
l’organisme. Ainsi, le corps subit

directement une petite montée de
panique. Pour certaines
personnes, cette réaction va être
synonyme d’anxiété et de
sensations désagréables comme
des sautes d’humeur. De plus, la
caféine peut avoir un impact sur
notre sommeil. En effet, même 
si vous buvez une tasse de café 
le matin, votre corps peut être
impacté durant toute la journée,
même le soir au moment du
coucher. Notre corps a besoin 
de 6h pour métaboliser la moitié
de la caféine et six autres heures
pour s’occuper de l’autre moitié,
indique les spécialistes. 
Ainsi, si vous buvez une tasse de
café à neuf heures, elle sera
toujours présente si vous vous
couchez avant 21h. 
Malheureusement, le manque de
sommeil peut également jouer sur
votre humeur et vous risquez de
tomber dans un cercle vicieux. 
Si vous dormez mal, vous allez

être fatiguée durant la journée,
vous allez donc boire du café 
et passer une mauvaise nuit.

Comment la caféine 
peut-elle impacter 

notre anxiété ?

Si vous souffrez régulièrement 
de troubles anxieux, la caféine
peut davantage influencer votre
humeur et votre bien-être. 
En effet, puisque la caféine
augmente la sécrétion de cortisol
dans le corps, toutes les boissons
qui en contiennent peuvent
augmenter votre niveau de stress
et affecter votre système nerveux.
Dans ce cas-là, vous pouvez dire
au revoir au café, au thé et à tous
les autres sodas qui en
contiennent, surtout si vous devez
faire face à une future situation
stressante comme un oral, un
entretien ou un examen. 

La consommation de caféine
pourrait augmenter les symptômes
du stress, comme les
tremblements ou la transpiration
excessive. En évitant de
consommer de la caféine, votre
organisme stressera toujours, mais
de façon moins violente puisque
qu’il ne pourra pas s’appuyer sur
les hormones de cortisol. Il est
conseillé ainsi de limiter la
consommation de caféine. 

Et de diminuer sa consommation
petit à petit, comme un sevrage.
Passez de quelques tasses de café
par jour à une tasse, puis à une
demi-tasse, ensuite à du thé noir,
du thé vert et seulement quelques
gorgées de thé vert. Même si cela
doit prendre du temps, vous allez
pouvoir éliminer toute la caféine
de votre corps et ainsi mieux
dormir et moins stresser.

Mi-février 2019, les autorités
espagnoles ont rapporté le cas d’une
femme décédée après avoir mangé
des morilles dans un restaurant étoilé
à Valence en Espagne. 29 autres
clients auraient également souffert
d’une intoxication alimentaire.
Agée de 46 ans, María Jesús
Fernández Calvo s’était rendue au
restaurant RiFF pour y célébrer
l’anniversaire de son mari. 

Quelques jours après y avoir mangé
des morilles, champignons réputés
toxiques lorsqu’ils sont crus ou pas
correctement cuits, elle est prise de
diarrhées et de vomissements qui
entraîneront sa mort le 17 février
2019. Les investigations sont toujours
en cours pour confirmer la cause
exacte du décès : «Nous devons
attendre les résultats de l’autopsie
avant de pouvoir déterminer si c’est

l’ingestion de ces aliments qui a
directement causé sa mort ou si cela a
déclenché une condition sous-jacente
qui a mené à cette issue fatale, ont
déclaré les autorités sanitaires
régionales. A l’exception de la
personne décédée, les autres clients
malades [dont le mari et le fils de la
victime] n’ont eu que de légers
symptômes, principalement des
vomissements.»

Le restaurant est fermé
jusqu’à ce que la cause

exacte du décès soit
confirmée

Des échantillons du plat ont été
envoyés pour analyse à l’Institut
national de toxicologie. 
Certains inspecteurs sanitaires
pensent que les champignons auraient
été mal cuisinés ou qu’il s’agirait de
fausses morilles, non comestibles et
servis par erreur. Le chef du
restaurant a décidé de fermer son
établissement jusqu’à ce que la cause
de cette intoxication soit
officiellement révélée.

Une femme décède après avoir mangé 
des champignons dans un restaurant étoilé en Espagne

Selon une étude publiée dans la revue Journal of
Neurology, Neurosurgery & Psychiatry de janvier 2019,
certains patients atteints de sclérose en plaques se
plaindraient de rechutes fréquentes liées à des épisodes
allergiques, a déclaré le docteur Tanuja Chitnis,
principale auteure d’une nouvelle étude publiée dans la
revue Journal of Neurology, Neurosurgery & Psychiatry
de janvier 2019. Les recherches ont permis d’établir un
lien entre les activités de la maladie et les épisodes
allergiques. Les scientifiques ont estimé que «le
mécanisme le plus probable associé à l’allergie et à son
influence sur la SEP serait lié à l’activité inflammatoire».
L’étude a analysé les données de 1349 participants
atteints de la sclérose en plaques. C’est à l’aide d’un
questionnaire décrivant les allergies liées à
l’environnement, aux aliments et aux médicaments que
les chercheurs ont pu évaluer l’activité de la maladie.
Les variables cliniques présentaient : le nombre
d’attaques, le score de sévérité de la SEP et radiologiques
(présence et nombre de lésions) en association avec les
différents groupes d’allergies. Les conclusions ont été
ajustées en fonction du sexe, de l’âge, du début des
symptômes et de la catégorie de la maladie.
Résultats : Les patients du groupe des allergies
alimentaires ont présenté un taux d’attaques cumulatives

significativement plus importantes et deux fois plus de
risques d’apercevoir de nouvelles lésions par rapport aux
participants sans allergie alimentaire signalée. 
Aucun effet significatif n’a été observé dans les groupes
des allergies environnementales et médicamenteuses.
Pour le docteur Chitnis, «il est intéressant de noter que
cette association n’a été découverte qu’avec des allergies
alimentaires et non avec d’autres types d’allergies, ce à
quoi on aurait pu s’attendre s’il ne s’agissait que d’un
problème de déviation immunitaire». Le lien entre
allergie alimentaire et la SEP proviendrait donc d’une
faiblesse de l’immunité et de l’inflammation de l’intestin.
Ainsi, cette étude permet de mieux comprendre
l’hypothèse selon laquelle l’intestin est lié au système
immunitaire. «Cette recherche ouvre une nouvelle façon
de penser aux mécanismes immunitaires de la SEP»,
concluent les chercheurs. De nombreux patients atteints
de sclérose en plaques expliquent avoir ressenti, avant
d’être diagnostiqués, d’étranges fourmillements et
engourdissements dans les membres. Mais généralement,
la maladie ne se déclare que plus tardivement lorsque les
premiers troubles de la marche surviennent. 
Ces déficiences physiques se traduisent souvent par une
légère perte d’équilibre ou encore une baisse de tonus. 
A ce stade précoce, les troubles cognitifs associés restent

discrets et s’apparentent souvent à de petits trous de
mémoire, des difficultés de concentration ou
d’élocution. Cependant, certains patients ne présentent
aucun signe de la maladie pendant plusieurs années car
leur cerveau parvient à compenser les lésions des voies
nerveuses impactées par la maladie.
D’autres, au contraire, présentent de très nombreux
symptômes caractéristiques de la SEP : asthénie (grande
fatigue), trouble visuel, baisse du tonus musculaire,
perte de sensibilité, trouble de la coordination,
douleurs, dépression, troubles urinaires)...

Connaissez-vous le régime vert ?
Le régime vert est un régime, ou plutôt une cure détox,
crée par le Dr. Diamonne, un nutritionniste français. 
Ce régime met en avant les fruits et légumes, qui aident
beaucoup le transit intestinal, cela permet de purifier
l’organisme et par conséquent, fait perdre quelques kilos.
Ce régime favorise la consommation des légumes et
fruits à chaque repas, ce qui permet une bonne digestion
et régule votre organisme sainement, et qui dit bonne
digestion, dit bonne forme et moins de graisse. Le régime
prévoit cinq repas, eh oui cinq, vous n’aurez plus envie
de grignoter. En plus des trois repas principaux, le régime
vert prévoit une petite collation en milieu de matinée et
avant-dîner, ce qui vous évite de trop manger le soir. 
Au petit-déjeuner, prenez un jus d’orange, une tranche de
pain complet, du fromage blanc écrémé ou de la
confiture, mais allégée. En milieu de matinée prévoyez
un yaourt ou un fruit ou encore céréales avec du lait
écrémé. Au déjeuner, faites-vous une soupe ou une bonne
salade de légumes accompagnée d’un morceau de viande
(blanche, rouge sans gras ou bien du poisson). Pour le
goûter, du thé ou du café avec deux biscuits à base de riz
et nappés deconfiture ou de fromage diététique feront
l’affaire, même si un fruit serait l’idéal. Au dîner, prenez
une soupe de légumes, un filet de poisson ou de poulet
grillé, et un fruit. Les résultats se feront voir au bout d’un
mois, vous pourriez perdre environ 5 kg. Pour maintenir
ce régime, il suffit de garder les bonnes habitudes
alimentaires acquises. Le problème de ce régime est que
la consommation importante de fruits et légumes peut
perturber votre organisme et provoquer des
ballonnements, et du gaz. Il est donc préférable
d’introduire progressivement les fruits et légumes.

Animée par Dr Neïla M.
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Cinéma

Le Festival de l’innovation audiovisuel
en mars prochain à Boumerdès

La première édition du Festival national de l’audiovisuel de la jeunesse se tiendra du 3 au 7 mars à Boumerdès,
a-t-on appris, ce lundi, auprès du commissaire de cette manifestation culturelle, Moussa Belahssen.

D es jeunes producteurs dans
le domaine de l’audiovi-
suel issus de 32 wilayas,

âgés de 18 à 35 ans, prendront part
à cette manifestation qu’abritera la
salle des activités de l’Université
M’hamed-Bougara et qui verra la
projection de 42 productions entre
court métrage et documentaire, a-t-
on indiqué. Huit sujets ayant trait à
l’enfance, la jeunesse, l’environne-
ment, la citoyenneté, les fléaux
sociaux et le tourisme de jeunesse,
seront traités par les productions
en compétition, dont 25 courts
métrages, neuf documentaires et
huit productions panoramiques,
pour la distinction du festival 
«le phare d’or», pour chaque caté-
gorie. Le festival, placé sous le
thème «une jeunesse innovante
pour un avenir prometteur» sera
rehaussé par la présence d’invités

internationaux à l’exemple des
représentants des festivals interna-
tionaux de Sousse (Tunisie) et
Titouane (Maroc). Divers activités
sont au programme de cette mani-
festation dont des projections de
productions réalisées par les parti-
cipants, documentaires, courts
métrages et spots publicitaires, des
conférences, ateliers et concours
dans le domaine de l’audiovisuel,
ainsi que des sorties au niveau de
la Casbah de Dellys (50 km à l’est
de Boumerdès). L’objectif visé par
cette manifestation est «l’anima-
tion de la scène médiatique et cul-
turelle, la mise en lumière des
innovations de la jeunesse dans le
domaine de l’audiovisuel et la
création d’un esprit de compétition
et d’un pont de contacts entre les
amateurs de cette discipline», 
a ajouté la même source.

Les activités commémoratives de la 25e année de
la disparition du regretté dramaturge Abdelkader
Alloula (1939-1994) prévues en mars prochain,
seront marquées par la présentation de deux nou-
velles productions au Théâtre régional d’Oran
(TRO), a-t-on appris, ce lundi, du directeur de
cette structure culturelle. Les deux nouvelles
pièces, intitulées Lejouad et Arlequin, valet de
deux maîtres, ont été coproduites par le TRO dans
le cadre de ses partenariats respectifs avec la
Fondation Abdelkader-Alloula et le Théâtre
national d’Alger Mahieddine-Bachtarzi (TNA), a
précisé Mourad Senouci.» Lejouad (les généreux)
sera jouée les 9 et 10 mars prochain par la troupe
de la compagnie théâtrale oranaise «Istijmam»,

permettant au public de revisiter cette oeuvre qui
compte parmi les productions majeures de
Alloula (1985). Arlequin, valet de deux maîtres,
programmée quant à elle pour le 16 mars, verra la
montée sur scène de plusieurs jeunes espoirs du
théâtre national, sous la direction du metteur en
scène Ziani Cherif Ayad qui propose une nou-
velle version de la même pièce réalisée par
Alloula en 1993. Une exposition de photos et
documents biographiques est également au
menu des activités commémoratives, a indiqué
le directeur du TRO, signalant que son établis-
sement abritera aussi une rétrospective des
œuvres d’Alloula qui seront projetées en boucle
sur les écrans du hall d’accueil.

Une convention de coopération 
a été signée dernièrement entre 
le laboratoire «Répertoire et
archivage des films
révolutionnaires dans le cinéma
algérien» et le département des
études arabo-islamiques de
l’université d’Alicante (Espagne),
a-t-on appris, ce lundi, de Aïssa
Ras El Ma, directeur du
laboratoire relevant de
l’Université Oran 1  Ahmed-Ben
Bella. Cette convention vise
l’échange dans les domaines 
des études sur le cinéma et
l’audiovisuel et
l’accompagnement des projets de
recherche des doctorants dans ces
deux spécialités, a-t-il indiqué. 
En vertu de cet accord, paraphé 
le 18 février dernier à Alicante,
les deux parties ont convenu
l’échange de visites pour
l’encadrement commun d’ateliers

et de conférences à programmer,
la diffusion des articles et
recherches des doctorants dans
les revues publiées par les deux
entités. Dans ce cadre, des stages
de formation seront lancés dans
différents domaines de
l’audiovisuel (sonorisation,
direction de la photo et montage
entre autres), outre l’organisation
de visites par l’université
d’Alicante au profit des
doctorants algériens pour
s’enquérir de près de ses activités
et de ses champs de recherche.
Le laboratoire «Répertoire et
archivage des films
révolutionnaires dans le cinéma
algérien» a été agréé en 2012. 
Il compte plus de 50 chercheurs
et étudiants doctorants versés
dans les domaines de
l’audiovisuel et des études
cinématographiques.

Théâtre
2 nouvelles productions en hommage

à Alloula à l’affiche du TRO 

Audiovisuel 
Signature d’une convention de coopération

entre les universités d’Oran et d’Alicante

Arts martiaux chinois
Spectacle à Alger de la troupe
chinoise Wushu Shaolin

La troupe chinoise Wushu Shaolin (Kung-Fu
Shaolin) a présenté, dimanche soir, à Alger, 
un spectacle artistique et sportif varié, qui a
permis au public de découvrir les techniques
de l’art martial traditionnel chinois Wushu. 
En 1ère partie de la soirée, les membres de la
troupe, originaire de la région chinoise de
Khotan, ont exécuté plusieurs mouvements
de l’art martial Wushu avec une grande
technique, maîtrise, force, légèreté et
rapidité, utilisant des armes traditionnelles
chinoises à l’image du sabre, du bâton et de
la hallebarde et adoptant plusieurs postures
de combat et styles d’imitations animalières
(aigle, serpent et dragon).
En 2e partie, les pratiquants du Wushu Shaolin
ont excellé dans la présentation de diverses
techniques physiques, notamment l’utilisation
d’une aiguille pour percer une vitre,
l’utilisation de la tête pour briser des objets
durs et autres.
Ce spectacle a été organisé dans le cadre de la
célébration du 60e anniversaire de
l’établissement des relations algéro-chinoises
et du «printemps chinois», l’une des
principales fêtes traditionnelles de ce pays.
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Palestine

Abbas : «Il faut aboutir à un mécanisme multilatéral 
international pour relancer les négociations»

Le président palestinien, Mahmoud Abbas, a appelé à l’organisation d’une conférence de paix internationale avec la coopération des pays arabes
et européens pour aboutir à un mécanisme multilatéral international permettant de relancer les négociations

pour mettre fin à l’occupation israélienne et l’instauration de la paix et la sécurité pour tous.

S’ adressant au sommet
Ligue arabe/Union
européenne, dimanche

soir, à Charm El Cheikh, le
président palestinien a affirmé que
«seule l’initiative arabe de paix
publiée en 2002 pourrait réaliser la
paix». Il a déclaré dans ce contexte
que «parler de l’accord du siècle
ou de tout projet non fondé sur les
résolutions de la légitimité
internationale n’aboutirait pas, tant
qu’il ne déboucherait pas sur un
Etat palestinien indépendant et
souverain, Al Qods sa capitale».
Mahmoud Abbas a en outre
exhorté l’Union européenne et ses
Etats membres à prendre des
mesures «concrètes pour instaurer
la paix, en commençant par
confronter le projet colonial
israélien dans le territoire occupé
et en consolidant la vision d’une
solution à deux Etats comportant
des mesures politiques et
juridiques irréversibles,
notamment la reconnaissance par
les Etats membres de l’UE de
l’Etat de Palestine et l’adhésion de
la Palestine en tant que membre 
à part entière au sein des Nations
unies». Il a également appelé les
pays de l’UE à «activer l’article 2
de l’accord du partenariat euro-
israélien de 1995 et à juger la
question de la déduction par Israël
des fonds des taxes palestiniennes,
ainsi que des questions liées aux
violations des Droits de
l’Homme». Abbas a également
appelé «les pays arabes et
européens à préserver l’équilibre
du budget palestinien, afin que
nous puissions faire face aux
actions israéliennes contre notre
peuple», exprimant l’espoir que
l’UE aiderait à «organiser et à
surveiller» les élections
législatives en Cisjordanie, 
à Al Qods-Est et dans la bande de
Ghaza. «Les mesures illégitimes
du gouvernement israélien ont
abouti à la démolition des
structures palestiniennes
construites avec un financement
européen et ont entravé la mise en
œuvre de l’accord de partenariat
euro-palestinien signé en 1997, 
a-t-il déploré, appelant l’Union
européenne à «définir sa relation
avec Israël en fonction de son
attachement aux principes du
processus de paix aux frontières 
de 1967 et aux principes des
Droits de l’Homme et du droit
international». «L’administration
américaine actuelle encourage
Israël à agir en tant qu’Etat
supérieur à la loi et à le protéger
de toute impunité, elle n’est donc
pas qualifiée pour jouer le rôle de
médiateur dans le processus de
paix», a-t-il insisté, affirmant que
le rôle européen «équilibré et
engagé du droit international, 
qui avait toujours joué un rôle
important dans l’instauration de la
stabilité et de la paix dans notre
région, n’est plus suffisant». 
«Il est temps que les pays
européens qui n’ont pas encore
reconnu l’Etat de Palestine le
fassent, ne pas reconnaître le droit
du peuple palestinien à
l’indépendance dans son propre
Etat, est contraire à vos valeurs et
aux principes européens», a-t-il
indiqué. Il a enfin réaffirmé que le
peuple palestinien «ne disparaîtra
pas de son existence et restera

inébranlable sur son territoire,
construira ses institutions
publiques et poursuivra sa lutte
légitime pour la liberté et
l’indépendance».

Salhab et Boukirat
expulsés d’Al Aqsa
pendant 7 jours

Cheikh Abdel Azim Salhab,
président du Conseil des affaires
Awqaf et islamiques à Al Qods, et
la directrice générale adjointe du
Département des dotations
islamiques à Al Qods, Najia
Boukirat, ont reçu des décisions
administratives d’expulsion de la
mosquée Al Aqsa pendant sept
jours. «La police israélienne a pris
une décision provocatrice
concernant leur déportation avant
d’être présentés à la justice
israélienne», a déclaré l’avocat de
l’organisation, Mahmoud
Mahmoud. Les forces
d’occupation israéliennes ont
arrêté Sheikh Salhab et Boukirat
dans leurs domiciles, à Al Qods
occupée, avant d’être transférés au
centre de détention et
d’interrogatoire connu sous le nom
de Muskoubiya, à l’ouest de la
ville sainte.
Il convient de noter que Cheikh
Salhab était à l’avant-garde des
fidèles qui ont rouvert la mosquée
et la chapelle de la porte de Bab 
Al Rahma à Al Aqsa, vendredi,
notant que le Conseil Waqf
islamique a été restructuré, il y a
plusieurs semaines, par une vaste
campagne et d’après de célèbres
personnalités d’Al Qods occupée,
présidée par Sheikh Salhab, il a
tenu sa première session après
avoir senti les dangers d’un
partage des rôles entre la police
d’occupation et des groupes
extrémistes sionistes.

3 sites pour prier à la
mosquée Al Aqsa après
l’ouverture de Bab
Al Rahma

Le Conseil des Awqaf d’Al Qods
occupée a révélé la nomination de
l’imam Rateb pour prier dans la
mosquée de la porte de Bab 
Al Rahma (de la miséricorde) pour
les cinq prières à compter de
demain. Le conseil a souligné,
dimanche, dans une déclaration :
«Il y aura dans la mosquée 
Al Aqsa 3 sites de prière, la
mosquée tribale, du Rocher et de
la miséricorde». Il a également
souligné que la chapelle de Bab 
Al Rahma reste ouverte comme le
reste des mosquées d’Al Aqsa et
qu’aucune décision antérieure ou
ultérieure des tribunaux
d’occupation n’est reconnue et
valide. Vendredi, des fidèles
palestiniens ont ouvert la porte de
Bab Al Rahma «Porte de la
Miséricorde» dans la mosquée 
Al Aqsa, pour la première fois
depuis la fermeture des forces
d’occupation israéliennes en 2003.
La porte de la miséricorde est
située à 200 mètres au sud de la
Porte des Lions dans le mur-est de
la Mosquée Al Aqsa, et représente
une partie du mur oriental de la
vieille ville, l’une des plus

anciennes portes de la mosquée
bénie, car elle remonte à la période
omeyyade en termes d’éléments
architecturaux et artistiques. 
Les autorités d’occupation ont
fermé la porte de la miséricorde en
2003 par une décision de l’un de
ses tribunaux, affirmant l’existence
d’une institution illégale 
(le Department d’endowments),
selon les allégations israéliennes.

le ministère jordanien
des Affaires étrangères : 
«Nous rejetons les
provocations israéliennes
à Al Qods occupée»

La Jordanie a réaffirmé qu’elle
était l’autorité exclusive
compétente en matière de droit
international pour traiter les
affaires de la mosquée Al Aqsa.
C’est ce qu’a déclaré, dimanche, 
le ministère jordanien des Affaires
étrangères dans une déclaration
dans laquelle il a condamné «dans
les termes les plus sévères» la
police israélienne qui a arrêté et
enquêté sur le président du Conseil
des Awqaf, des Affaires islamiques
et des lieux Saints à Al Qods,
Cheikh Abdel Azim Salhab.
Sufyan Al Qudah, ministre des
Affaires étrangères, a déclaré dans
son communiqué que le Royaume
rejette absolument de telles actions
provocatrices. Le porte-parole
officiel du ministère a déclaré que
toutes les actions israéliennes
unilatérales concernant
l’administration du Conseil des
Awqaf et de la Sainte Mosquée
étaient invalides, illégales et
injustifiées, et ne feraient
qu’engendrer davantage de
tensions et de congestion. Il a
ajouté que le ministère suivait de
près cette affaire via l’ambassade
de Jordanie à Tel Aviv, qui avait
officiellement protesté contre cette
procédure auprès du ministère
israélien des Affaires étrangères.
Le ministère des Affaires
étrangères a appelé les autorités
israéliennes à libérer
immédiatement Cheikh Salhab et
les autres employés du
Département des dotations

islamiques. La police israélienne 
a arrêté, dimanche, Abdel Azim
Salhab, président du Conseil des
affaires islamiques et des lieux
saints des Awqaf à Al Qods
occupée, à son domicile à Beit
Hanina, au nord d’Al Qods. 
Elle a également lancé un mandat
d’arrêt contre le directeur général
du Département des dotations,
Azzam Al Khatib, et arrêté son
député, Najih Bakirat, après avoir
fait irruption à son domicile dans
la ville de «Sur Baher», au sud
d’Al Qods occupée. ll est à noter
que le département des Awqafs
d’Al Qods occupée appartenant au
ministère des Lieux Saints et des
Affaires islamiques en Jordanie est
le superviseur officiel de la
mosquée Al Aqsa et d’Al Awqafs
d’Al Qods au regard du droit
international.

Projet de loi américain
pour reconnaître la
souveraineté d’Israël
sur le Golan syrien

Cette semaine, le Sénat américain
débattra un projet de loi visant à
reconnaître la souveraineté d’Israël
sur les hauteurs du Golan syrien
occupé. Les sénateurs Ted Cruz et
Tom Kuten du Parti républicain
ont pris l’initiative. La proposition
a été appuyée par les sénateurs
démocrates et le chef de la
majorité à la Chambre, Steny
Hoyer. Selon le journal hébreu
Israël Hume, le libellé proposé
indique que le projet de loi est
contraignant, non déclaratif, et
affirme que «la politique
américaine est de reconnaître
Israël comme un État souverain
sur les hauteurs du Golan», où la
proposition ne devrait pas se
heurter à l’opposition de
l’administration américaine. 
Le document soulignait que la loi
révisait dans ses clauses ce qu’elle
appelait «l’agression syrienne»
depuis la création d’Israël en 1948
et la présence militaire iranienne
en Syrie, ces dernières années.
La loi indique également que les
présidents des États-Unis s’étaient
engagés auparavant à prendre
position sur le problème du Golan.

Les considérations de sécurité
israéliennes seront prises en
compte et Israël a officiellement
annexé le Golan en 1981.
Le projet de loi stipule également
que toute annonce américaine
concernant Israël et toute
coopération entre les deux pays
comprendront les hauteurs du
Golan. Selon le journal,
l’administration du Président
Donald Trump envisage
positivement la demande d’Israël
de reconnaître le plateau du Golan
comme territoire israélien.
Cependant, le président n’a pas
pris de décision, ce qui est lié à
d’autres initiatives internationales
et régionales conduites par
l’administration.
En outre, l’administration Trump
n’a pas récemment répondu aux
demandes israéliennes, après la
décision de retirer l’armée
américaine de la Syrie, le Premier
ministre israélien, Benjamin
Netanyahu, a demandé que
l’indemnité accordée à Israël
reconnaisse sa souveraineté sur le
plateau du Golan syrien. Il y a un
mois, Netanyahu avait demandé au
conseiller à la Sécurité nationale
américaine, John Bolton : 
«Les hauteurs du Golan sont
importantes pour notre sécurité, et
nous ne nous en retirerons jamais»,
mais Bolton s’est abstenu de
commenter les propos de
Netanyahu.

57 colons prennent
d’assaut la mosquée
Al Aqsa

Selon des sources jérusalemites,
57 colons ont pris d’assaut les
cours de la mosquée Al Aqsa, 
à travers la porte des Maghrébins
protégés par la police de
l’occupation israélienne, et ont
effectué des visites provocantes et
suspectes tout en recevant des
explications sur la prétendue
structure. La mosquée Al Aqsa est
soumise quotidiennement à une
série de violations et d’incursions
des colons et de la police
d’occupation israélienne, au
milieu des restrictions imposées 
à l’entrée des Palestinien.
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Nigeria

Les violences électorales
ont fait 39 morts

Les violences qui ont émaillé l’élection présidentielle, samedi, au Nigeria, ont fait jusqu’à 39 morts, selon les bilans établis
par des organisations issues de la société civile. Ces estimations sont inférieures au bilan des violences de la précédente

présidentielle, en 2015, qui avaient fait une centaine de morts, selon l’International Crisis Group.

Dans un nouveau bilan, Clement
Nwankwo, coordinateur du collectif
Situation Room qui regroupe plus de

70 associations, a fait état, dimanche, de 39
morts. L’Inspecteur général adjoint de la poli-
ce du Nigeria, Abdulmajid Ali, n’a pas fourni
de bilan global. «Nous sommes toujours en
train de recenser les incidents qui se sont pro-
duits. Nous avons reçu beaucoup de signale-
ments et nous procédons à des investigations»,
a-t-il dit. Festus Okoye, de la Commission
électorale nationale indépendante (CENI), 
a signalé pour sa part que plusieurs personnes
avaient été tuées dans les Etats de Rivers,
Lagos et Oyo (sud), mais n’a pu donner d’esti-
mations chiffrées. Quelque 70 candidats
étaient en lice, samedi, mais 2 se détachent : 
le président sortant Muhammadu Buhari, qui
brigue à 76 ans et en dépit d’une santé
vacillante un second mandat, et l’homme d’af-
faires Atiku Abubakar, principal candidat de
l’opposition et ancien vice-président (1999-
2007) âgé de 72 ans. Les analystes s’attendent
à un duel serré entre ces 2 hommes, qui se sont
tous deux dits confiants dans leurs chances de
succès. Initialement prévue le 16 février,
l’élection présidentielle au Nigeria, couplée à

des législatives, avait été reportée 5h à peine
avant l’ouverture prévue des bureaux de vote.
La CENI avait expliqué qu’il n’était pas pos-

sible d’accueillir les 72,8 millions d’électeurs
inscrits dans de bonnes conditions. 
Après la fermeture des bureaux de vote, same-

di soir, un responsable de la CENI s’est félici-
té du bon déroulement du scrutin, qui s’est
tenu sans incident majeur. «La Commission
électorale est globalement satisfaite du proces-
sus et du déroulement des élections», a-t-il
déclaré. 
L’heure de fermeture de certains bureaux a
néanmoins été repoussée en raison d’une
ouverture tardive. Dans une poignée de
bureaux, les opérations de vote ont même
repris, dimanche. Le dépouillement a com-
mencé dans plusieurs bureaux, ont constaté
des journalistes de Reuters. 
Les 1ers résultats devraient arriver de manière
substantielle à partir d’aujourd’hui, a indiqué
Festus Okoye, de la CENI. 
Pour l’emporter dès le 1er tour, le candidat arri-
vé en tête doit obtenir au moins un quart des
voix dans deux tiers des 36 Etats et de la capi-
tale, Abuja. A défait, il y aura un 2e tour. 
Le Nigeria, 1re puissance économique africai-
ne et principal pays producteur de pétrole du
continent, est rongé depuis des décennies par
la corruption et l’insécurité, notamment, liée à
la présence des islamistes de Boko Haram dans
le Nord-Est.

Le bilan de la consommation de l’alcool frelaté à
Assam (Est de l’Inde) s’est élevé à 145 morts, ont
annoncé, dimanche soir, les autorités locales, 
précisant que plus de 260 autres personnes sont 
encore hospitalisées. Les morts ont été enregistrés
particulièrement dans les districts de Golaghat avec 
85 personnes (54 hommes et 31 femmes) et à Jorhat
avec 58 autres (43 hommes et 15 femmes), ont indiqué
les autorités de l’Etat d’Assam. Selon les autorités
locales, les victimes ont commencé à tomber malades,
jeudi soir, après avoir consommé de l’alcool frelaté,
dans des jardins de thé à Golaghat dans l’État d’Assam.
Peu de temps après avoir bu de l’alcool, les personnes
intoxiquées, parmi lesquelles de nombreuses femmes
travaillant dans des plantations de thé de la région, 
ont été saisies de douleurs et de vomissements. 
Le Gouvernement d’Assam a suspendu plusieurs
responsables du Département des accises, les jugeant
responsables de la tragédie. Suite à l’incident, de
nombreux magasins d’alcool de pays ont été détruits
par la population, en particulier par des femmes. 
Des groupes de la société civile et des citoyens sont
descendus dans les rues d’Assam pour réclamer des
sanctions sévères à l’encontre de ceux qui vendaient 
de l’alcool toxique. Un porte-parole principal du
Département des accises a déclaré que 90 affaires
avaient été enregistrées contre des personnes pour 
la vente, la production non autorisées de l’alcool et 
la violation de la loi sur l’accise. «Nous avons saisi 
et détruit 4860 litres d’alcool illégal depuis le 22

février», a indiqué le responsable Le 7 février, plus de
100 personnes ont trouvé la mort dans le nord de l’Inde
à cause de l’intoxication à l’alcool frelaté. 
La consommation de l’alcool frelaté est prisée en Inde
en raison de son prix bon marché. 

Un policier, un soldat et 3 insurgés tués
dans une fusillade au Cachemire

Un officier supérieur de la police, un soldat de l’armée
et 3 insurgés ont été tués, dimanche, lors
d’affrontements entre les forces de sécurité indiennes et
des rebelles dans le district de Kulgam, au Cachemire,
ont annoncé, hier, des sources policières. 
Un responsable de la police au Cachemire a déclaré
que l’officier supérieur de la police, Aman Thakur,
avait été tué après avoir reçu une balle dans la tête au
village de Turigam à Kulgam. «Le policier a reçu une
balle dans la tête au cours des affrontements. Il a été
transféré dans un hôpital local où il a été déclaré mort»,
a précisé la source policière. 
Trois autres soldats, dont 2 officiers, ont été blessés
dans les affrontements et transférés dans un hôpital, 
a indiqué le responsable de la police, ajoutant que le
soldat, Havaldar Sombir, a lui aussi succombé à ses
blessures. «Trois insurgés cachés dans le village ont 
été tués et les recherches se poursuivent pour trouver
les autres. Les échanges de tirs ont cessé», 
a-t-il indiqué.

Le secrétaire général des Nations unies, Antonio
Guterres, a dénoncé, hier, à Genève, la vague de xéno-
phobie, de racisme et d’intolérance à travers le monde.
«Le discours de haine est une menace pour les valeurs
démocratiques, la stabilité sociale et la paix. Il se propa-
ge comme une traînée de poudre à travers les médias
sociaux, Internet et les théories de complot», a déclaré
Guterres à l’ouverture de la 40e session du Conseil 
des Droits de l’Homme (CDH). Ce discours de haine
«est encouragé par un discours public qui stigmatise les
femmes, les minorités, les migrants et les réfugiés», 
a-t-il poursuivi, précisant que «certains grands partis et
dirigeants politiques coupent et collent les idées de leurs
voisins dans leurs campagnes de propagande et leurs

campagnes électorales. Les partis autrefois considérés
comme des parias gagnent en influence». Gueterres a
fustigé «les faux récits liant les réfugiés et les migrants
au terrorisme, en les transformant en boucs émissaires
pour de nombreux maux de la société». «Une campagne
insidieuse cherchait à noyer le Pacte mondial pour la
migration dans un flot de mensonges sur la nature et la
portée de l’Accord. Cette campagne a échoué», a-t-il
soutenu. Il a insisté sur la nécessité de «rétablir l’intégri-
té de l’ordre international de protection des réfugiés et
continuer à œuvrer pour des valeurs communes et une
coopération internationale afin de réaffirmer les droits et
d’aider à protéger les personnes contre les trafiquants,
les passeurs et autres prédateurs impitoyables».

Consommation d’alcool frelaté en Inde
Plus de 143 morts 

ONU 
Guterres dénonce la vague de xénophobie, 
de racisme et d’intolérance dans le monde

Russie
Moscou dit avoir été sollicité par
Washington avant le sommet Trump-Kim
Les Etats-Unis ont sollicité les conseils de la Russie avant le 2e sommet
entre le président américain Donald Trump et le dirigeant nord-coréen Kim
Jong-un prévu cette semaine à Hanoï, a déclaré, hier, le ministre russe des
Affaires étrangères, Sergueï Lavrov, cité par l’Agence de presse Interfax.
Lavrov a souligné qu’il n’existait pas de solution rapide sur la question de
la péninsule coréenne, ajoutant toutefois que les Etats-Unis pouvaient lever
une partie des sanctions imposées à la Corée du Nord qui entravent les
relations intercoréennes. Donald Trump et Kim Jong-un doivent se
retrouver, mercredi et jeudi, à Hanoï, pour poursuivre sur la voie d’une
dénucléarisation de la péninsule coréenne amorcée lors de leur sommet
historique de Singapour, le 12 juin dernier. S’exprimant devant les
gouverneurs des Etats américains, qu’il recevait à la Maison-Blanche à la
veille de son départ pour le Vietnam, le président américain a de nouveau
souligné qu’il avait développé une «très, très bonne relation» avec le
dirigeant nord-coréen. Il a déclaré qu’il était content que Pyongyang ait
arrêté ses tests balistiques et qu’il le serait tant que cette pause durerait.
«Je ne suis pas pressé. Je ne veux presser personne», a dit Trump. 
«Je veux simplement qu’il n’y ait plus de tests (balistiques). 
Tant qu’il n’y a pas de tests, nous sommes contents», a-t-il ajouté.

Pakistan 
Le Premier ministre pakistanais
demande à son homologue indien 
de donner «une chance» à la paix
Le Premier ministre pakistanais, Imran Khan, a exhorté son homologue
indien, Narendra Modi, à donner «une chance» à la paix. Cet appel a été
lancé sur fond de tensions accrues entre les 2 pays voisins après l’attaque-
suicide dans le Cachemire sous contrôle indien, laquelle a coûté la vie à
plus de 40 soldats indiens. Dans un discours à la nation qu’il a prononcé,
dimanche, Khan a promis que son Gouvernement prendrait des mesures 
si l’Inde pouvait fournir des «preuves concrètes» prouvant que l’attaque
contre la Central Reserve Police Force, une force paramilitaire indienne, 
a été menée depuis le sol pakistanais. Le Premier ministre pakistanais 
s’est par ailleurs, engagé à coopérer à l’enquête sur cette attaque tout 
en démentant l’implication de son pays dans l’affaire. 

Iran 
Javad Zarif estime que les ventes d’armes
occidentales ont transformé 
le Moyen-Orient en «poudrière»
Le ministre iranien des Affaires étrangères, Mohammad Javad Zarif, 
a déclaré, dimanche, que l’Occident a transformé le Moyen-Orient en
«poudrière» en vendant des armes aux pays de la région. 
«Rien qu’au courant de l’année passée, l’Occident a vendu l’équivalent 
de 100 milliards $ d’armes aux pays du Conseil de coopération du Golfe»,
a indiqué Zarif dans un discours sur la politique étrangère prononcé à
l’université de Téhéran. «Ces armes n’ont apporté la sécurité à personne»,
a-t-il souligné. 
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Brexit

Selon le «Guardian», l’UE envisage 
un report jusqu’en 2021

Les dirigeants européens étudient au plus haut niveau la possibilité de reporter le Brexit jusqu’en 2021 si la Première ministre britannique
Theresa May ne parvient pas à faire adopter par le Parlement de Westminster l’accord qu’elle a négocié

avec Bruxelles, a rapporté, dimanche soir, le Guardian, en citant des sources européennes.

«R emplacer la période de
transition de 21 mois par
une prolongation de

l’appartenance du Royaume-Uni à
l’UE leur permettrait de développer
leurs plans relatifs à la relation futu-
re (entre les 2 parties) avec l’objectif
de rendre inutile le controversé
«backstop irlandais».
Bruxelles, a ajouté le Guardian, est
déterminée à éviter une prolongation
courte qui ne ferait que renvoyer le
sujet à l’été prochain. Dans le scéna-
rio rose du Brexit, Londres et
Bruxelles devaient négocier un
accord de retrait fixant les modalités
du retrait, fixé au 29 mars. S’en sui-
vait une période de transition de 21
mois, soit jusqu’à fin décembre
2020, durant laquelle le Royaume-
Uni, tout en étant officiellement sorti
de l’UE, continuait d’appliquer les
règles européennes, le temps de
négocier un accord sur les relations
futures, et notamment, commer-
ciales, entre les 2 parties. Un accord
de retrait a bien été négocié, et enté-
riné le 25 novembre par les chefs
d’Etat et de Gouvernement des 27.
Mais 3 mois ont passé, et Theresa
May est toujours dans l’incapacité
de le faire ratifier par la Chambre
des communes. Une première tenta-
tive fixée au 11 décembre a tourné
court : constatant la veille l’absence

de majorité autour de l’accord de
retrait, May l’a retiré in extremis de
l’ordre du jour de la Chambre des
communes. Un 1er vote a fini par s’y
tenir, le 15 janvier dernier : il a tour-
né au désaveu massif pour la cheffe
du Gouvernement britannique, les
députés le rejetant par 432 voix
contre 202 avant de charger deux
semaines plus tard la Première
ministre d’obtenir des modifications.

Selmayr en est friand 

Le rejet du «backstop» nord-irlan-
dais par les plus ardents Brexiters du
Parti conservateur explique en gran-
de partie ce blocage. Ce mécanisme
de «dernier recours», qui ne s’appli-
quera que si Londres et Bruxelles ne
trouvent pas une meilleure solution,
est censé éviter le rétablissement
d’une frontière physique entre la
République d’Irlande et la province
britannique d’Irlande du Nord afin
de préserver les accords de paix de
1998. Fonctionnant comme une
assurance, il prévoit que le
Royaume-Uni demeure dans l’union
douanière européenne jusqu’à ce que
d’autres arrangements soient trouvés
e t  ma in t i en t  spéc i f iquement
l’Irlande du Nord dans la zone éco-
nomique européenne. «Une prolon-
gation de 21 mois a du sens puis-

qu’elle couvrirait le cadre financier
multiannuel (le budget communau-
taire européen) et simplifierait les
choses», a indiqué un diplomate
européen cité par le Guardian. 
«À condition que les dirigeants ne
soient pas totalement lassés par le
Brexit - et une extension technique
de 3 mois n’y remédiera pas -, je
m’attends à un report de 21 mois.
L’idée circule dans les couloirs de

Bruxelles. Martin Selmayr (le secré-
taire général de la Commission euro-
péenne), parmi d’autres, est friand
de cette idée», a ajouté ce diplomate.
Des sources interrogées par le
Guardian font observer que l’UE n’a
aucune envie de se lancer dans une
série de prolongations par tranches
successives de 3 mois, au gré des
requêtes de Londres, qui ne feraient
qu’accentuer l’incertitude et empê-

cheraient de planifier l’avenir des
relations avec le Royaume-Uni.
Theresa May a annoncé, dimanche,
que l’accord de sortie de l’UE ne
serait pas soumis de nouveau au
vote, mercredi prochain, comme
attendu, mais «d’ici au 12 mars»,
soit 17 jours seulement avant la date
programmée du Brexit. 
L’opposition travailliste a aussitôt
crié à l’irresponsabilité.

Le Bangladesh a examiné, hier, les procédures de sécurité dans ses
aéroports après qu’un homme, un déséquilibré, selon les 1ers élé-
ments de l’enquête, a tenté de détourner la veille un avion à desti-
nation de Dubaï.
Les forces spéciales ont libéré, dimanche soir, sains et saufs les 148
passagers et membres d’équipages d’un Boeing 737-800 de la com-
pagnie Biman Bangladesh lors d’une opération à l’aéroport de
Chittagong (sud), où l’avion en provenance de la capitale Dacca
déposait et prenait de nouveaux passagers avant de partir vers les
Émirats. Blessé lors de l’assaut, le suspect, un citoyen bangladais
âgé de 25 ans, est mort peu après son arrestation. Il disposait d’un
billet pour le vol intérieur de Dacca à Chittagong. Les autorités
cherchent à comprendre comment le jeune homme a pu parvenir jus-
qu’à l’avion avec une arme, dont les 1resconstatations tendent à indi-
quer qu’elle était factice. «Une enquête est en cours», a déclaré à
l’AFP le Directeur de l’autorité de l’aviation civile, le vice-maréchal
de l’air Nayeem Hasan. «Il est virtuellement impossible de violer la
sécurité (des aéroports) car le système est conçu par l’OACI»,
l’Organisation de l’aviation civile internationale, a-t-il dit. 
Les procédures de sécurité sont régulièrement inspectées par des

sociétés étrangères. Un passager a déclaré à la presse que le pirate
de l’air avait tiré 2 coups de feu 10 minutes après que l’appareil a
décollé de Dacca. Mais les autorités ont estimé, hier, que son pisto-
let était un jouet. 
«Selon ceux qui l’ont vu, il semblerait que ce soit un faux pistolet», 
a indiqué Hasan. Pressé de se rendre par le commando, le suspect -
identifié sous le nom de «Mahadi» a montré des signes d’agressivité.
Les forces spéciales ont alors ouvert le feu. L’opération a duré
moins de 10 minutes. L’appareil a ensuite été entièrement fouillé et
déclaré apte à voler. Le pirate de l’air «était psychologiquement
déséquilibré. La raison qu’il a donnée (pour le détournement) est
qu’il avait des problèmes avec sa femme et voulait parler à la
Première ministre» Sheikh Hasina, a indiqué Nayeem Hasan. Nation
pauvre d’Asie du Sud de 165 millions d’habitants, le Bangladesh a
connu ces dernières années une série d’actes extrémistes perpétrés
par des islamistes locaux. La vague a culminé avec l’attentat contre
un café huppé de Dacca à l’été 2016, qui a fait 22 morts dont 18
étrangers, revendiquée par le groupe État islamique. Des centaines
d’extrémistes présumés ont été abattus ou arrêtés dans la répression
des autorités consécutive à cette attaque.

Le sosie de Kim Jong-un, interpellé au Vietnam en amont du sommet
entre le leader nord-coréen et le président américain Donald Trump, a
été expulsé, hier, et a dénoncé le manque d’humour du régime autori-
taire vietnamien. Howard X et l’imitateur du président américain
Russell White avaient mis en scène vendredi 22 leur propre «sommet»
dans le centre de la capitale vietnamienne. Une dizaine de policiers
s’étaient ensuite présentés dans une station de télévision locale où les
2 hommes donnaient une interview, leur demandant de cesser leurs
apparitions. 
Lors d’un point presse, lundi matin, à son hôtel, Howard X, résident
de Hong Kong, a dénoncé comme biaisée la raison avancée par le
régime communiste vietnamien à son expulsion : un visa non-valide. 
«La vraie raison, c’est que je suis né avec la même tête que Kim Jong-
un, c’est ça le vrai délit», a-t-il déclaré devant la presse avant de mon-
ter à bord d’un véhicule, accompagné de 3 Vietnamiens en uniforme.
L’imitateur de Donald Trump, originaire du Canada, a quant à lui été

autorisé à rester, mais sans apparitions publiques en tant que Donald
Trump, le visage exagérément bronzé et les cheveux gominés.

Hanoï, un état «sans aucun sens de l’humour»
«Je pense que le vrai Donald Trump a le sens de l’humour parce qu’il
est toujours là. Soit ça, soit ils ne peuvent pas payer son billet d’avion
pour le Canada», a plaisanté Howard X, dénonçant le régime autori-
taire de Hanoï comme «un État à parti unique sans aucun sens de l’hu-
mour». Les 2 hommes se sont embrassés devant la réception de l’hô-
tel, où le sosie de Donald Trump a porté les bagages de Howard X,
devant les caméras des journalistes. Howard X avait déjà rencontré
des problèmes en juin lors de son apparition à Singapour avant le 1er

sommet Trump-Kim : il avait été retenu lors des contrôles de sécurité
à l’aéroport et on lui avait intimé de se tenir à l’écart des endroits où
se déroulait le sommet. Il avait, cependant, été autorisé...

Tentative de détournement d’avion
Le Bangladesh enquête 

Avant le sommet Trump-Kim
Le Vietnam expulse le sosie

du président nord-coréen

Sénégal
Macky Sall réélu 
au 1er tour 
de la présidentielle,
selon son camp

L’équipe de Macky Sall a déclaré que 
le président sortant du Sénégal avait 
été réélu dès le 1er tour de l’élection
présidentielle organisé, ce dimanche,
une issue contestée par l’opposition,
selon laquelle les résultats partiels ont
montré que la tenue d’un second tour
est inévitable. Macky Sall, 57 ans,
critiqué par l’opposition et des
Associations de défense des Droits de
l’Homme après l’exclusion des
candidatures de 2 opposants, était
considérée comme favori du scrutin
pour la croissance économique qui a
accompagné son 1er mandat. Il lui faut
obtenir la majorité absolue des
suffrages pour être élu dès le 1er tour,
dont les résultats officiels sont attendus
pour vendredi prochain. Si aucun
candidat n’obtient la majorité absolue,
un second tour aura lieu le 24 mars
entre les 2 candidats arrivés en tête 
du 1er tour. D’après le Premier ministre
Mahammed Dionne, allié de Macky
Sall, les résultats partiels ont montré
que le président sortant est arrivé en
tête du scrutin dans 13 des 14 provinces
du pays et s’est assuré la victoire avec
au moins 57% des voix. «Nous devons
féliciter le président pour sa réélection
au 1er tour», a dit Dionne devant les
journalistes. «Cette déclaration est
venue contredire les propos des
principaux candidats de l’opposition,
l’ancien Premier ministre Idrissa Seck,
59 ans, et Ousmane Sonko, 44 ans, 
très populaire parmi les jeunes, qui ont
déclaré qu’un second tour serait
inévitable.» «Les résultats enregistrés 
à l’heure actuelle nous permettent de
l’affirmer», a précisé Seck lors d’une
conférence de presse conjointe avec
Sonko. «Nous ne permettrons pas au
président sortant d’étouffer la volonté
du peuple», a-t-il ajouté.
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HIISE

Derbal : «Les garanties prévues
par la loi seront appliquées»

Société civile
Le Collectif citoyen de la communauté

algérienne en Tunisie est né

Le président de la Haute instance indépendante de surveillance
des élections (HIISE), Abdelwahab Derbal, a affirmé, à Aïn Témouchent,

que les garanties prévues par la loi pour la HIISE seront appliquées.

«C’est notre devoir et nous
l’assumerons car nous y
croyons», a déclaré

Abdelwahab Derbal lors d’une confé-
rence de presse au siège de la perma-
nence de wilaya de la HIISE, ajoutant
«l’assurance que j’apporte en tant que
président de la Haute instance indépendan-
te de surveillance des élections est que tout
ce que prévoit la loi comme garantie sera
appliqué». Demandant à chacun de respec-
ter la loi, le président de la HIISE a souli-
gné que l’opinion publique doit être sûr
que l’instance traite avec celui dont la can-
didature est confirmée par le Conseil
constitutionnel et au même égard avec
tous les candidats. 
Il a affirmé que l’organisation de l’opé-
ration électorale est complémentaire et
multilatérale et que la responsabilité
n’incombe pas à une seule partie, décla-
rant : «J’invite les membres de l’instan-
ce et de l’administration et toute les par-
ties d’accomplir chacun son devoir pour
assurer des élections sereines et
propres». Lors de sa visite dans la
wilaya d’Aïn Témouchent, le président

de la HIISE s’est enquis à la Direction
de la réglementation et des affaires géné-
rales (DRAG) des résultats de la révi-
sion exceptionnelle des listes électorales
et de la répartition des électeurs sur les
centres et bureaux de vote, ainsi que des
nouveautés. A l’occasion, Derbal a réité-
ré son appel pour réunir toutes les condi-
tions assurant aux citoyens d’exercer
leur droit électoral, donnant des orienta-
tions pour rapprocher les bureaux de
vote des étudiants. «Il est préférable de
rapprocher l’étudiant de son droit
d’exercer son devoir électoral et je veille
sur ce sujet dans cette wilaya et autres»,
a-t-il dit. En visitant le bureau de vote de
la commune de Hammam Bouhadjar,
Derbal a insisté sur l’importance d’im-
partialité de l’opération électorale.
Concernant la distribution des cartes de
vote, le président de la HIISE a mis l’ac-
cent sur la nécessité de la contribution de
la société civile et des Scouts musulmans
algériens (SMA) et d’une action de sensi-
bilisation pour expliquer aux citoyens
l’importance de ce rendez-vous.

Mouhouche B.

Le Collectif citoyen de la communauté
algérienne établie en Tunisie a vu le
jour, ce dimanche, à Tunis, en présence
du président du Conseil national
citoyen, Mahrez Lamari et du secrétaire
général (SG) de l’Organisation nationa-
le des enfants des Chouhada (Onec),
Tayeb Houari. L’Assemblée générale
constitutive du Collectif, présidée par
Chakib Djouhri a connu la participation
des représentants de la société civile et
du mouvement associatif opérant dans
les rangs de la communauté algérienne
établie à Tunis,  d’Académiciens
d’hommes de la culture et des arts, a
précisé un communiqué de l’instance.
Les participants aux travaux de cette
assemblée ont débattu le plan d’action

du Collectif ainsi que la Présidentielle
du 18 avril, affirmant «la forte disponi-
bilité du Collectif pour mener à bien
cette échéance décisive», tout en assu-
rant «la mobilisation des forces vives en
vue de garantir une forte participation
de la communauté et une grande mobi-
lisation des électeurs». Apportant son
appui au candidat Abdelaziz Bouteflika
dans la prochaine échéance «en faveur
de la continuité pour réaliser davantage
d’acquis nationaux et de réformes», le
Collectif a mis en garde contre «les par-
ties qui veulent attenter à la stabilité du
pays». Par ailleurs, l’assemblée a prévu
plusieurs activités sur le terrain réparties
sur les régions où se trouve la commu-
nauté algérienne en Tunisie afin de raf-
fermir les liens avec l’Algérie en colla-
boration bien entendu avec les acteurs et
représentants de la société civile, inten-
sifier l’échange entre les citoyens, les
élus, les députés et les instances natio-
nales officielles et civiles dans tous les
domaines, et redynamiser les échanges
entre la jeunesse, les étudiants et les cher-
cheurs. Les participants à l’assemblée
ont mis l’accent sur l’impératif de s’em-
ployer «à garantir à la communauté
nationale algérienne établie en Tunisie
un soutien sociopolitique, car étant une
partie intégrante de la société algérienne,
et à signer un partenariat avec la société
civile tunisienne au mieux des 2 parties»,
a conclu la même source.

Nassima O. L’
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’ Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’ Or                    021 54 25 62

NUMEROS UTILES

Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’ Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts
08h00 : Bonjour d’Algérie 
09h30 : El Mouqawil
10h00 : Radjeli Chef
10h30 : Dans le Champ
11h00 : Questions d’Actu
12h00 : Journal en français
12h25 : Hayat Djadida
13h35 : Dar Oum Hani

14h15 : Ciné Thématique
16h20 : El Djazaïr Tarikh 

Oua Hadhara
16h45 : Canal Azur 

«Féminin pluriel»
17h15 : El Mouqawil
18h00 : Journal en amazigh
18h25 : Radjeli Chef

19h00 : Journal en français
19h25 : El Karayine
20h00 : Journal du 20 h
20h45 : Destination Algérie
21h15 : Le Diamant
22h30 : Expression Livre
23h20 : Festival de la musique 

malouf

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

Miriam et Antoine
sont en plein

divorce. Mais même
devant la juge, ils ne
parviennent pas à se

mettre d’accord.
Pour être tranquille,

Miriam décide de
déménager, avec

Joséphine, sa fille de
quasiment 18 ans, et
Julien, son fils de 11
ans. Mais Antoine a
toujours un droit de

garde de Julien.
Même si ce dernier
refuse de le voir,...

21h00 : Trop jeune pour elle

21h00 : Football : Coupe de France
Paris SG-Dijon

22h25 : Irlande, frontière du Brexit

Quadruples tenants du
titre, Angel Di Maria,

Leandro Paredes et
leurs coéquipiers

parisiens partent favoris
au Parc des Princes face
à Dijon. Les joueurs de
Thomas Tuchel devront
toutefois évoluer à leur

meilleur niveau pour
éviter de se faire

surprendre par les
Bourguignons entraînés

par Antoine
Kombouaré.

L’entraîneur du PSG
devrait remanier...

21h00 : Les pingouins de Madagascar

21h00 : S.W.A.T.

22h00 : Le monde en face

20h40 : Basic Instinct

Suite à un braquage,
Hondo et Deacon se
rendent chez un
certain Hawkins, un
ancien commandant
de Deacon qui
pourrait avoir des
informations sur les
Mercs, un
redoutable gang de
motards. Mais une
fois sur place, les
membres du SWAT
sont attaqués. Chris,
de son côté, essaie
d’aider Erika, une
stagiaire qui rêve...

En compagnie de ses
invités, Marina Carrère

d’Encausse évoque le
parcours de femmes

isolées qui ont dû
mobiliser toutes leurs
ressources dans le but

d’échapper à la
précarité, pour elles-
mêmes, mais parfois

aussi pour leurs enfants
à charge. La solidarité

associative, notamment,
peut être d’un grand

secours pour affronter
collectivement...

A Hollywood, Rosie, la
quarantaine, mère

divorcée, produit depuis
des années une série

télévisée qui se déroule
dans un lycée. Même si
elle peut compter sur sa

fille adolescente Izzie,
pour la tenir au courant

des dernières nouveautés
de langage qui parlent

aux jeunes, la série,
«You Go Girl»,

commence à s’essouffler.
Jusqu’au jour où Rosie

découvre Adam,...

Pour fêter les 10 ans de
Soldat, les pingouins

Comandant, Kowalski
et Rico, qui sont en

réalité des agents
secrets, décident de

pénétrer par effraction
dans la réserve d’or de

Fort Knox.
Mais, alors qu’ils

braquent un distributeur
de chips, ils sont

capturés par le Dr
Octavius, une pieuvre

aussi géante que
machiavélique...

21h00 : Jusqu’à la garde

Tandis que la date
du Brexit, fixée au
29 mars, approche

inexorablement, de
nombreuses

interrogations se
posent encore au

sujet du sort de
l’Irlande. Le départ

du Royaume-Uni de
l’Europe entraînera-

t-il le retour d’une
frontière entre

l’Irlande du Nord
britannique et la

République...

A San Francisco,
l’inspecteur Nick

Curran enquête sur le
meurtre du chanteur

Johnny Boz, tué à
coups de pic à glace

après de torrides ébats.
Or, la dernière femme
vue en sa compagnie

est la sulfureuse et
aguicheuse écrivaine

Catherine Tramell.
Fait étrange, le dernier

roman de Catherine
comporte des

séquences...
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A u cours de sa visite de travail dans
cette wilaya, le ministre a considéré
que «les entraîneurs, les présidents des

clubs sportifs et les encadreurs de jeunes sont
tenus de s’intéresser à la formation en tant que
moyen de développement des jeunes talents
dans les différentes disciplines sportives». Il a
également relevé à ce propos l’importance
d’accorder à la sélection des talents pour relan-
cer le sport algérien et contribuer à la prépara-
tion et la formation d’une génération sportive
performante. Hattab a en outre rappelé que la
wilaya de Skikda a bénéficié au cours des der-
nières années d’un montant de 918 milliards de
dinars ayant permis l’inscription de 251 pro-
jets d’infrastructures sportives, affirmant que
l’orientation actuelle du ministère tend vers
l’investissement dans la sélection des talents,
leur formation et leur accompagnement. Le
ministre a également salué l’implication du
secteur privé dans l’investissement dans le sec-
teur de la Jeunesse et des Sports dans la wilaya
de Skikda au côté du secteur public estimant
que c’est là «un signe positif». Répondant à
une question de la presse lors d’une conféren-
ce de presse animée au Centre équestre de la
commune de Hamadi Krouma, sur le gel de
certains projets, Hattab a indiqué que les
concertations sont «en cours avec le ministère
des Finances pour lever le gel sur certains pro-
jets pour l’exercice 2019 en tenant compte des
priorités et de la situation financière présente
du pays». 

Il a également évoqué la situation de la sélec-
tion nationale de football qui «marche avec des
pas sûrs sur la voie de l’évolution progressive
depuis l’arrivée du nouveau sélectionneur
national, exprimant son souhait de voir se
poursuivre «cette série de résultats positifs»
surtout que, a-t-il ajouté, tous les moyens sont
à sa disposition. Le ministre a, en revanche,
regretté les cas récemment enregistrés de
dopage insistant sur la nécessité de combattre
ce phénomène surtout que le pays détient des
laboratoires d’analyses équipés d’installations
modernes pour détecter les produits dopants.
Mohamed Hattab a écouté longuement les pré-
occupations des responsables des clubs sportifs
qu’il a visités et a accordé une subvention de
2 millions de dinars  à l’Entente Collo
(Division amateur football) et 1 million de
dinars au Club de Sidi Mezghiche (Division
régionale), inspectant le stade communal de la
ville de Collo et a inauguré une salle polyva-
lente dénommée Lekehal-Rabah dans la
commune de Sidi Mezghiche réalisée pour
40 millions de dinars. Dans la commune 
d’El Harrouch, il a visité l’Auberge des
jeunes et, dans celle de Hamadi Krouma, 
le Centre équestre. 
Le ministre a visité le complexe sportif «frères
Saker» à Skikda ainsi que la Maison des
jeunes et la piscine semi-olympique d’Azzaba
avant d’inaugurer un complexe de proximité
dans la commune de Bekouche Lakhdar.

Bilel C.

MJS 

Hattab insiste sur l’importance 
de la formation des jeunes talents sportifs

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, Mohamed Hattab, a souligné, à Skikda, l’importance de la formation 
et de l’accompagnement des jeunes talents sportifs pour développer leurs performances sportives. 

JM Oran-2021
Réception de la charpente métallique

de la salle OMS et du Centre nautique
au plus tard en mai prochain

Championnat d’Algérie de basket-ball, Nationale 1 Dames
H. Dey Marines-GS Pétroliers ce mardi à 18h00 
Le match en retard opposant le leader du Championnat d’Algérie de basket-ball, Nationale 1
Dames, le GS Pétroliers au Club d’Hussein Dey Marines se déroule, aujourd’hui, à Hydra
(Alger), à partir de 18h00, pour le compte de la 9e journée de la compétition. Les Pétrolières
(1res, 20 pts) invaincues jusque-là, tenteront de signer une 11re victoire consécutive afin de
creuser davantage l’écart sur leurs poursuivantes, alors que les Husseindéennes (3es - 16 pts)
tâcheront d’infliger au Champion d’Algérie en titre, sa 1re défaite de la saison. 

La totalité de la charpente métallique de la salle
omnisports (OMS) et du Centre nautique du
futur complexe sportif d’Oran sera réception-
née au plus tard en début du mois de mai pro-
chain, a-t-on appris, ce lundi, auprès de la
Direction des équipements publics (DEP) de la
wilaya. Une délégation de la wilaya, conduite
par son secrétaire général et composée, entre
autres, d’experts en la matière, s’était rendue
dernièrement en Chine, où est réalisé cet équi-
pement, pour s’assurer de sa bonne qualité, a-t-
on précisé de même source. La charpente,
conçue en forme de corbeille, représente le
gros des travaux des 2 infrastructures sportives
en question en cours de réalisation à Belgaïd,
une agglomération relevant de la commune de
Bir El Djir, a-t-on expliqué de même source. 
La salle omnisports et le Centre nautique font
partie de la 2e tranche des chantiers du com-
plexe sportif d’Oran, et dont les travaux ont été
lancés en juin dernier. Le taux de leur avance-
ment a atteint les 20%, selon le responsable de
la DEP, Mustapha Banouh. La salle omnisports
sera la plus grande du genre à l’échelle natio-
nale avec une capacité d’accueil de 7200
places. Elle constituera un véritable acquis
pour le mouvement sportif algérien puisqu’elle
aura à accueillir des manifestations sportives,
aussi bien dans les genres collectifs qu’indivi-

duels. Le Centre nautique, lui, ne sera pas
d’une moindre importance, grâce à ses 2 pis-
cines olympiques et une autre semi-olympique,
ainsi que son bassin de plongeur, qui pourrait
néanmoins être reconverti en bassin de water-
polo. Ces 2 unités, dont la réception est prévue
pour le mois de juin 2020, font partie d’un
complexe sportif composé également d’un
stade olympique de 40 000 places, d’un stade
d’athlétisme de 4000 places, d’un terrain de
réplique, d’un parking-auto de 290 places, ainsi
que des aires de jeux et des espaces verts. 
La réception du stade de football est program-
mée pour juin prochain, tout comme le stade
d’athlétisme, étant donné que les gros œuvres
ont été achevés en attendant la réalisation de
leurs pelouses en gazon naturel. Non loin du
complexe sportif, les travaux de construction
d’un village olympique d’une capacité d’ac-
cueil de près de 5000 lits sont également en
cours. Ces 2 grandes infrastructures s’inscri-
vent dans le cadre des préparatifs de la ville
d’Oran pour accueillir la 19e édition des Jeux
méditerranéens (JM) de 2021, lesquels prépa-
ratifs ayant reçu les éloges de la commission de
coordination du Comité international des JM,
après sa visite dans la capitale de l’Ouest le
week-end passé.

B. C.

Tournoi ITF juniors Mehdi-Bouras
Lebdi qualifié au 2e tour des qualifications
Le tennisman algérien, Mohamed Forkan Lebdi, a validé, son ticket pour le second tour de la

phase des qualifications du Tournoi international ITF juniors Mehdi-Bouras, qui se dispute 

au Tennis Club d’Hydra (Alger), après son succès devant le tunisien Fayçal Kaddour, par 

2 sets à zéro (2-0). Le jeune «Skikdi» a remporté le 1er set 6-2, avant de dominer facilement

le second 6-1. Lors du second tour, le jeune Algérien a affronté, hier soir, le marocain Mouad

Naoui, tête de série N° 2. Dans cette phase de qualifications, l’Algérie a pris part avec 

8 athlètes (1 garçon et 7 filles). Lebdi est le seul a avoir validé son ticket pour le second tour

après l’élimination de ses compatriotes dès les 1ers tours. La liste des engagés pour le tableau

final a été connue, hier soir. Ce rendez-vous organisé par le Tennis Club de Hydra, sous

l’égide de la Fédération algérienne de tennis (FAT), est marqué par la présence de plus de

100 joueurs et joueuses issus de 23 pays. Amine Mohatat, juge-arbitre algérien, dirige les

tableaux simple et double, tandis que Salah Bouzidani est le Directeur du tournoi. 

Ce tournoi est dédié à la mémoire de Mehdi Bouras, ancien joueur de l’équipe nationale

juniors décédé en 2013 à l’âge de 24 ans. Il sera suivi par un autre Tournoi international ITF

juniors au Tennis Club les Palmiers (Ben Aknoun, Alger) du 3 au 9 mars.
L’Echo d’Algérie : 26/02/2019 Anep : 1916 004 750

Publicité



22 L’Echo Sportif

Mardi 26 février 2019

lechodalgerie-dz.comwww.

EN

Belmadi peine pour arrêter sa liste pour
les deux matches du mois de mars

L’entraîneur national Djamel Belmadi et son staff technique planchent actuellement sur la liste des joueurs à convoquer en prévision 
de ces deux confrontations de mars prochain contre la Gambie, en éliminatoires de la CAN-2019 et la Tunisie en amical.

Il s’agit d’un véritable casse-
tête chinois, a-t-on
commenté à la FAF, dans la

mesure où la liste qui sera
arrêtée par Belmadi sera celle
des joueurs qui seront
pratiquement concernés par la
phase finale de la Coupe
d’Afrique des nations, prévue en
Egypte du 21 juin au 19 juillet
2019. Il faut relever que le
coach national rencontre des
difficultés dans ce registre,
quand on sait que plusieurs
joueurs qui étaient écartés
affichent un regain de forme,
alors que d’autres accusent un
déficit en matière de temps de
jeu. Belmadi avait également
conseillé à certains joueurs de
changer d’air au mercato
hivernal, alors que l’on assiste 
à une situation de stand-by, pour
ne pas dire des difficultés pour
les internationaux algériens
bénéficiant de peu de temps de
jeu au sein de leurs clubs
respectifs. S’agissant des

joueurs qui affichent un regain
de forme, on citera, notamment,
Ghoulam, Belfodil et Bentaleb,
sachant que Belmadi avait déjà
déclaré que ces joueurs n’étaient
pas définitivement écartés, tout
en précisant que les critères de
sélection demeurent la valeur
intrinsèque de chaque élément 
et son temps de jeu. Des critères
pénalisants pour des joueurs
comme Slimani ou encore
Benzia qui ne jouent
pratiquement pas, alors que
Belmadi n’a jamais tari d’éloges
sur ces deux éléments. 
En parallèle, Belmadi a déjà fait
appel à de jeunes joueurs qui
ont tout à prouver pour
bousculer la hiérarchie au sein
de la sélection nationale. En ce
sens, la liste des joueurs retenus
pour le match Algérie-Gambie,
pour le compte de la 6e et
dernière journée des
qualifications à la CAN-2019 
et le match amical contre la
Tunisie, programmé durant le
même mois, devraient amener

Belmadi à rappeler les jeunes
qu’il avait essayés contre le
Togo et le Qatar et d’autres
jeunes joueurs qui frappent avec
insistance aux portes de l’équipe
nationale. 
À ce propos, on parle de Saïd
Benrahma (Brentford,
Angleterre), Victor Lakhel
(Havre, France), Hicham
Boudaoui, ainsi que le buteur de
la Ligue 1, Zakaria Naïdji
(Paradou AC) qui seraient parmi
les priorités de Belmadi, ce qui
devrait l’amener à sacrifier des
joueurs qui ont le statut de
titulaires. À cela s’ajoutent
d’autres joueurs comme Belaïli,
Meziane et Chita qui ont donné
satisfaction à Belmadi, alors que
la sélection des Aouar et
Maxime Lopez est écartée pour
le moment, ces deux joueurs
préférant pour le moment
poursuivre l’aventure avec
l’équipe de France des U21,
surtout qu’elle est appelée à
jouer en juin prochain, l’Euro 
de sa catégorie.

En Ligue 1 française (26e journée),
L’OGC Nice sans Youcef Atal,
forfait pour le 3e match de rang en
raison d’une blessure à la cuisse,
s’est incliné à Amiens (1-0). Le
défenseur du Stade Rennais Mehdi
Zeffane n’a passé que 13 minutes
sur le terrain, lors de la réception
de l’Olympique Marseille (1-1),
avant de céder sa place à son
compatriote Ramy Bensebaïni.
Selon le quotidien L’Equipe, 
le latéral polyvalent a eu un
problème musculaire en haut de la
jambe. Dijon FCO du milieu
défensif Mehdi Abeid (titulaire),
poursuit sa descente aux enfers en
s’inclinant à la maison face à l’AS
Saint-Etienne (0-1), et se trouve
plus que jamais en zone de
relégation (19e, 20 pts), à 4 points
du premier non relégable. En
Ligue 2 (26e journée), le FC Metz

du gardien de but Alexandre
Oukidja et du milieu offensif Farid
Boulaya, titularisés, a conforté sa
position en tête grâce à sa victoire
face au FC Paris (2-0). Le Havre
AC l’ailier droit Zinedine Ferhat
(titulaire) a essuyé son deuxième

revers de rang, cette fois–ci à
Troyes (2-1). Le RC Lens, en
l’absence du défenseur central
Mehdi Tahrat, blessé au genou,
devait tenter hier soir de se
replacer dans la couse à
l’accession en recevant Niort
(20h45). Enfin, en championnat
turc (23e journée), Galatasaray du
milieu offensif Sofiane Feghouli
(titulaire) a dû attendre le temps
additionnel pour arracher une
victoire précieuse à domicile face
à Akhisar Belediyespor (1-0) dans
l’optique du titre. Le champion
sortant accuse six points de retard
avec le leader Istanbul Basaksehir,
facile vainqueur face à Bursaspor
(3-0). Fenerbahçe, premier non
relégable, où évolue l’attaquant
Islam Slimani a joué hier soir un
derby crucial pour le maintien
chez son voisin du Besiktas
(19h00).

France 

Zeffane se blesse, 
absence prolongée pour Atal

En parallèle aux matchs de Premier
League, l’Angleterre a vécu le déroulement
de la finale de la Coupe de la Ligue
remportée par Manchester City face à
Chelsea (0-0, aux TAB : 4-3). 
Les  Cityzens ont réussi à conserver leur
trophée en l’absence de Riyad Mahrez,
laissé sur le banc, malgré les quatre
changements effectués lors de cette
rencontre. En effet, chaque équipe a eu
droit à un changement supplémentaire
durant la prolongation, selon la nouvelle
réglementation de la FIFA.
L’entraîneur espagnol de Man City Pep
Guardiola a de nouveau écarté Mahrez de
ses plans, au moment où le joueur a été
rarement utilisé depuis le début de l’année.
En championnat (27 journée), l’ailier de
Leicester City Rachid Ghezzal a enchaîné

un deuxième match dans le onze de départ,
lors de la défaite concédée à domicile face
à Crystal Palace (4-1). L’ancien
Monégasque a été remplacé à la mi-temps.
Un nouveau revers fatal pour le coach
français des Foxes, Claude Puel, limogé
dimanche après 16 mois de collaboration.
En Championship (Div.2 anglaise), les
deux Algériens de Nottingham Forrest du
milieu défenseur Adlène Guedioura et
l’attaquant Hilal Soudani (indisponible
pour blessure), accueillera ce lundi soir
Derby County (20h45) en clôture de la 
34e journée.
En «Primeira Liga» portugaise, le milieu
offensif du FC Porto Yacine Brahimi, remis
d’une blessure à une cheville, a signé sa 8e

offrande en championnat, la 10e toutes
compétitions confondues, lors du succès

remporté à Tondela (3-0) dans le cadre de
la 23e journée. Moreirense du défenseur
central Rafik Halliche (titulaire) poursuit 
sa progression spectaculaire dans le
classement en s’imposant à Feirense (3-1),
ce qui lui permet de revenir provisoirement
à quatre points de la 4e place, qualificative
à l’Europe League. En Bundesliga
allemande, Schalke 04 du milieu de terrain
Nabil Bentaleb (titulaire) a de nouveau
chuté à domicile face à Mayence (3-0),
quelques jours après son revers concédé
face aux Anglais de Manchester City (3-2),
en 1/8es de finale (aller) de la Ligue des
champions.
Hoffenheim de l’attaquant Ishak Belfodil
s’est rendu hier soir sur la pelouse de 
RB Leipzig (20h30), en clôture de la 23e

journée.

Angleterre 

Mahrez ne quitte plus le banc

CAN 2019 
Le tirage
aura lieu 
le 12 avril
La Confédération
africaine de
football a
communiqué hier
matin la date du
tirage au sort de la
prochaine CAN
2019. Celui-ci
aura lieu au Caire
le vendredi 12
avril 2019, les 24
qualifiés seront
connues à l’issue
de l’ultime
journée de
qualification qui
aura lieu le 22
mars 2019. 
A noter que
l’Algérie s’est
qualifiée avant
cette dernière
journée en
s’imposant avec la
manière au Togo.

Nos professionnels
d’outre-mer
Mandi et Ounas buteurs,
Brahimi passeur décisif, 
ça se complique 
pour Mahrez

Le milieu offensif de Naples Adam
Ounas et le défenseur du Bétis Séville
Aïssa Mandi ont contribué à la victoire
de leurs équipes respectives. Yacine
Brahimi a signé sa 8e passe décisive
avec le FC Porto en «Primeira Liga».
Riyad Mahrez a été laissé sur le banc
lors de la finale de la Coupe de la Ligue
anglaise remportée par Manchester City
face à Chelsea. Retour sur les perfor-
mances des internationaux algériens réa-
lisées durant le week-end européen.
En Serie A italienne (25e journée),
Ounas a clôturé le festival offensif du
Napoli sur le terrain du FC Parme (4-0),
en signant le 4e but, deux minutes après
son entrée en cours de jeu (82e). Il s’agit
de la deuxième réalisation de la semaine
pour l’ancien Bordelais, après celle ins-
crite jeudi dernier à domicile face aux
Suisses du FC Zurich (2-0) en 16e de
finale (retour) de l’Europe league. 
Ounas compte désormais quatre buts,
toutes compétitions confondues. L’autre
Algérien de Naples le défenseur Faouzi
Ghoulam est resté sur le banc. Empoli
du meneur de jeu Ismaël Bennacer (titu-
laire) a chuté lourdement en Lombardie
face à l’AC Milan (3-0). La SPAL du
latéral gauche Mohamed Farès (titulaire)
est allée tenir en échec Sassuolo (1-1),
une semaine après sa lourde défaite
devant son public face à la Fiorentina 
(1-4). En Liga espagnole (25e journée),
Aïssa Mandi a signé son premier but en
championnat, lors de la victoire du Bétis
chez le Real Valladolid (2-0). L’ancien
Rémois a ouvert le score peu avant la
pause (45e+ 3) d’un superbe retourné
acrobatique. Il compte également un but
en Coupe du Roi. Le milieu offensif
Ryad Boudebouz, prêté jusqu’à la fin de
la saison par le Bétis au Cela Vigo, 
n’a pas pris part au match nul décroché 
à Alaves (0-0) pour cause de suspension.
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Manchester City 

La situation de Riyad Mahrez
se complique

Dopage 
Naïli persiste et signe et met la FAF dans l’embarras

La joie de l’international algérien, Riyad Mahrez, était indescriptible à l’issue de la finale 
de la Carabo Cup (Coupe de la Ligue en Angleterre) remportée difficilement

par son équipe Manchester City face à Chelsea aux tirs au but.
Il s’agit, en effet, du deuxième trophée

remporté par Mahrez avec sa nouvelle
équipe qu’il a rejoint l’été passé après
s’être offert la Community Shield en
début de saison. En tout, l’ailier algérien
est à sa troisième consécration en
Angleterre lui, qui avait contribué
grandement dans le titre de champion
sous les couleurs de Leicester City, il y a
de cela près de trois années. Les Citizens
affrontaient le FC Chelsea en finale de la
Carabao Cup, dans un match revanche
après le cinglant (6-0) infligé par les
Skyblues aux Blues en Premier League, 
il y a deux semaines. Les yeux des
Algériens étaient braqués vers
l’entraîneur Pep Guardiola, dont le
raisonnement dictait que Riyad Mahrez
devrait prendre une place dans le onze de
départ, surtout qu’il n’avait pas été utilisé
lors du précédent match qui avait vu les
Mancuniens battre Schalke 04 en match
aller des 1/8 de finale de l’UEFA. Mahrez
jouait pratiquement tous les matches de la
League Cup et de la FA Cup où il avait, 
à chaque fois, réussi de belles prestations.
Et comme par hasard, Manchester City a
croisé le fer en finale avec le FC Chelsea
qu’il avait battue en finale de Community
Shield sur le score de deux buts à zéro.
L’Algérien avait pris part à cette
rencontre et il avait soulevé son premier
titre quelques semaines après avoir enfilé
le maillot des Mancuniens. Cependant, la
rencontre d’avant-hier soir ne s’annonçait
pas facile face à un adversaire blessé.
D’ailleurs, tout le monde s’attendait à ce
que l’entraîneur Pep Guardiola effectue
des changements dans son onze de départ

car il n’écartait pas l’éventualité de voir
une réaction des joueurs de Chelsea en
finale de la League Cup, après la débâcle
reçue à l’Etihad Stadium en championnat
où les hommes de Sarri se sont même fait
humilier en concédant un cinglant (6-0).
Du coup, l’on s’attendait à l’incorporation
de Mahrez dès l’entame de la partie.
Peine perdue, puisque le technicien
catalan en a voulu autrement, en préférant
le même onze, ou presque, aligné il y a
quelques jours seulement en Ligue des

champions. Il n’a même pas daigné
accorder à Mahrez quelques minutes de
temps de jeu pour participer au sacre,
même si le joueur algérien a fêté comme
il se doit le titre avec ses coéquipiers,
alors que quelqu’un d’autre à sa place
aurait fait la tête. Toujours est-il que la
situation de l’ancien Havrais commence
réellement à inquiéter. L’entraîneur
national Djamel Belmadi devrait
d’ailleurs se faire des soucis à quelques
mois de la CAN.

Le joueur de l’USMH, Naïli
Bilel, contrôlé positif à la
cocaïne à l’issue du match
USMH-RCR, persiste et signe.
Il nie toujours catégoriquement
avoir subi un contrôle
antidopage, malgré son
passage, dimanche, devant la
commission de discipline de la
LNF, créant un climat de
suspicion intenable au niveau
de la commission antidopage
de la FAF. Il maintient
mordicus sa version selon
laquelle l’échantillon d’urine
prélevé ce jour-là, n’était pas 
le sien, en affirmant, par
ailleurs, que ce n’est pas sa
signature sur le procès-verbal.
Il est même décidé à aller à
Lausanne pour y subir un test
ADN, afin de le démontrer. 
Il y a eu de nombreux cas de
dopage avéré au niveau de nos
différents championnats, mais
c’est la première fois qu’un
joueur rejette en bloc les faits
et les conteste. 
C’est probablement une
première dans les annales 
des contrôles antidopage. 
Pourtant, la procédure et le
protocole à suivre avant tout
contrôle sont censés être
infaillibles. Le cheminement 
de l’opération est en principe
réglé comme du papier à
musique. A la fin du match, un
ou des joueurs sont tirés au

sort ou convoqués pour un
contrôle antidopage. 
Pour information, seules des
personnes missionnées et
agréées par la FAF, en
l’absence de l’agence
algérienne de lutte contre le
dopage, sont habilitées à
pratiquer ces contrôles en
prélevant des échantillons
d’urine. Ces agents diligentés
qui, en principe, ont suivi une
formation initiale pratique et
théorique, doivent
nécessairement s’assurer au
préalable de l’identité du
joueur contrôlé. Ce dernier
peut être accompagné par la
personne de son choix. 
Toute cette procédure est
consignée dans un procès-
verbal dont chacun aura une
copie. Généralement, dans
notre championnat, c’est le
médecin de l’équipe qui assiste
à l’opération. Dans le cas qui
nous intéresse, Le président de
la commission antidopage de la
FAF, le docteur Djamel-Eddine
Damardji, a affirmé que le
contrôle antidopage du joueur
Naïli a été effectué en présence
du médecin de l’USMH et son
collègue de la fédération.
Comment dès lors un joueur
peut-il nier les faits ? 
«C’est son droit de les contester,
mais, moi, j’affirme que ce sont
ces échantillons qui ont été

analysés», rétorque le
responsable de la FAF sur le
plateau d’une chaîne de
télévision privée. Une des deux
parties ment dans cette affaire
scabreuse. Soit le joueur dans sa
fuite en avant, n’a trouvé que
cette échappatoire pour éviter ce
qui semble être inéluctable. Soit
il y a eu un  complot contre lui.
Ce qui est invraisemblable,
même s’il ne faut s’étonner de
rien. Auquel cas, il y a eu
complot et faux et usage de
faux. Un acte d’une extrême
gravité et sans précédent. On
n’ose pas imaginer les
retombées d’un tel scandale à

l’intérieur, mais aussi à
l’extérieur du pays. L’opinion
sportive ne sait pas quoi penser
de cette affaire pour le moment.
C’est la parole d’un joueur
contre celle d’une commission
qui a payé en devises pour
effectuer ces contrôles dans un
laboratoire suisse agréé. Il est
impensable qu’il y ait méprise
sur l’identité d’un athlète.
Mais Naïli semble déterminé à
prouver le contraire. La vérité
on la saura tôt ou tard, car une
affaire dans cette envergure ne
peut plus passer sous silence.
A suivre...

Ali Nezlioui 

LFP 
Un 3e match 
reporté, d’autres
décalés

Après le quart de finale de Coupe
d’Algérie JSMB-Paradou et le
classique MCA-MCO, un
troisième match vient d’être
reporté pour cause de
manifestations. En effet, la LFP
vient d’indiquer que la rencontre
DRB Tadjenanet-CR Belouizdad
prévue ce mardi est reportée à une
date ultérieure sans plus de
précision. Par ailleurs, trois autres
rencontres comptant pour la 23e

journée de Ligue 1 et de Ligue 2, 
à savoir USM Alger-Paradou AC,
US Biskra-JSM Skikda et ASM
Oran-RC Relizane programmés
pour vendredi prochain sont
décalés à samedi. Il est fort
possible que de nombreux matchs
soient encore reportés dans les
jours à venir, ce qui risque de
compliquer fortement la suite 
des compétitions.

MC Alger  
L’infirmerie 
ne désemplit pas

Que se passe-t-il avec les joueurs
du MCA victimes de blessures à
répétition au point que l’infirmerie
du club affiche complet depuis
quelque temps ? C’est la question
qui continue de tarauder les esprits
des fans du club. Des questions des
plus légitimes, vu qu’il ne se passe
pas un jour sans qu’il apporte son
lots de mauvaises nouvelles dans
ce registre. Cette fois-ci, c’est au
tour des défenseurs Merouani et
Nieri, ainsi que le milieu de terrain
Hachi de rejoindre l’infirmerie.
Leurs blessures coïncident avec 
le rétablissement de Derrardja,
Demou, Nekkache et Benaldjia. 
Ce quatuor est néanmoins diminué
sur le plan physique ce qui a
poussé le staff technique de lui
tracer un programme spécial
d’entrainement profitant de la trêve
forcée à laquelle est soumise
l’équipe. Cela se passe au moment
où le MCA est toujours privé des
services de son défenseur central,
Azzi, blessé depuis le match aller
des quarts de finale de la coupe
arabe contre Al Merrikh du
Soudan.

JS Kabylie 
Uche out 7 mois

L’attaquant nigérian de la JS
Kabylie, Uche Nwofor, gravement
blessé au genou, passera sur le
billard le 19 mars prochain, a
annoncé le club, samedi soir, sur sa
page officielle Facebook. 
«Uche, qui est en période de soins,
devra passer sur le billard pour une
intervention chirurgicale (…) 
à Alger le 19 mars prochain», 
a affirmé le club dans un
communiqué. Uche (27 ans) s’est
blessé lors du match disputé à Tizi-
Ouzou face au MC Alger (1-1) 
le samedi 9 février, dans le cadre
de la 21e journée du championnat.
«Deux jours après l’opération, 
le joueur reprendra par une
rééducation. Uche ne sera autorisé
à courir que 6 mois après et ce
n’est qu’au bout du 7e mois que le
joueur pourra toucher au ballon», 
a déclaré le médecin du club,
docteur Djadjoua, cité par la même
source. Uche, sélectionné à 10
reprises (3 buts) avec les Super
Eagles entre 2010 et 2014, avait
rejoint la JSK l’été dernier pour un
contrat de 2 saisons en provenance
de l’AS Trencin (Div.1 slovaque).
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Fête nationale du Koweit

Le Président Bouteflika
félicite l’Emir de l’Etat et le Prince héritier

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a adressé un message de vœux à l’Emir de l’Etat
du Koweït, Cheikh Sabbah Al Ahmed Al Djaber Al Sabbah, et au Prince héritier, Cheikh Nawaf Al Ahmad 

Al Djaber Al Sabah, à l’occasion du 58e anniversaire de la fête nationale de son pays,
dans lequel il a salué la qualité des relations de fraternité et de coopération qui lient les deux pays.

Mobilis
Partenaire du 9e Colloque
Maghrébin sur les tendances
dans les applications Mathématiques
Mobilis accompagne la 9e édition du colloque «Tendances dans 
les Applications Mathématiques en Tunisie, Algérie et Maroc»
TAM-TAM 2019, organisée du 23 et 27 février 2019, à Tlemcen. 
TAM-TAM, est un colloque maghrébin, organisé tous les 2 ans,
tour à tour, en Tunisie, en Algérie et au Maroc. Il a pour objectifs
de faire le point, sur les travaux de pointe dans les thèmes
d’actualité en mathématiques appliquées. Il se veut, un trait d’union
entre les chercheurs maghrébins en mathématiques appliquées de
par le monde. Le colloque est ouvert à tous les chercheurs en
mathématiques appliquées, privilégie la participation des jeunes
chercheurs et doctorants maghrébins et leur offre l’occasion de
présenter leurs premiers travaux. Les communications sont
sélectionnées de manière à maintenir un niveau scientifique
conforme aux normes d’excellence internationale.
Ce colloque entend faciliter l’insertion de nos jeunes chercheurs
maghrébins au meilleur niveau dans la grande communauté
scientifique internationale. Mobilis, entreprise responsable,
résolument tournée vers l’innovation et le numérique, est fière
d’apporter son soutien à la promotion et à la recherche scientifique.

«Il m’est particulièrement agréable, au moment
où l’Etat frère du Koweït célèbre le 58e anni-
versaire de sa glorieuse fête nationale, de pré-

senter à votre altesse et à travers vous au peuple
koweïtien frère, au nom du peuple et du gouverne-
ment algériens et en mon nom personnel, mes vœux
les meilleurs, priant Dieu Tout-Puissant de vous
accorder santé et bien-être et à votre peuple frère
davantage de progrès et de prospérité sous votre
direction éclairée», a écrit le Président Bouteflika
dans son message. «Je saisis cette heureuse opportu-
nité pour saluer les nombreuses réalisations accom-
plies par l’Etat du Koweït, lesquelles ont grandement
contribué à la consolidation de l’économie de votre

pays et à sa prospérité, et à garantir une vie décente
aux enfants de votre peuple frère», a ajouté le chef de
l’Etat. «Je tiens à cette occasion à vous exprimer
notre satisfaction quant à la qualité des relations de
fraternité, de solidarité et de coopération qui lient nos
deux pays frères, et à vous réitérer ma détermination
à œuvrer de concert avec vous à leur raffermissement,
à la faveur de la concertation politique permanente
concernant les questions intéressant nos nations
arabo-musulmanes et les questions internationales
d’intérêt commun, au mieux des intérêts suprêmes de
nos pays et peuples frères, et de manière à répondre à
leurs aspirations au progrès et à la prospérité», 
a conclu le Président Bouteflika.

Seul le peuple tranchera par l’urne. C’est ce qu’a affirmé,
hier, le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, en réaction aux
marches organisées dans plusieurs villes contre un cinquième
mandat du Président Bouteflika. «L’élection présidentielle
sera une occasion pour le peuple algérien de faire son choix
en toute liberté et en toute souveraineté», a souligné Ouyahia,
à l’occasion de la présentation de la Déclaration de politique
générale du gouvernement à l’Assemblée populaire nationale.
Pour le Premier ministre le dernier mot reviendra au peuple
qui tranchera «de manière pacifique et civilisée par l’urne».
Commentant, Ouyahia a estimé que chacun est «libre» de

défendre ou de s’opposer à tel ou tel candidat lors de l’élec-

tion présidentielle. «La Constitution garantit au citoyen de
manifester pacifiquement dans le cadre de la loi».
Le Premier ministre a appelé, à ce propos, l’ensemble des
citoyens à «faire preuve de vigilance afin d’éviter tout éventuel
dérapage lors de ces marches», faisant observer que «les appels
à manifester et à marcher dans la rue ont émané de sources non
identifiées pour le moment» et que «ces appels pourraient, plus
tard, revêtir un tout autre caractère». Dans ce sens, Ouyahia a
évoqué «une forme de dérapage lorsque certaines parties ten-
tent d’impliquer les élèves dans des marches», saluant à l’oc-
casion les forces de sécurité pour leur «mobilisation» et «pro-
fessionnalisme» dans le maintien de l’ordre.

Le général de corps d’armée, Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense natio-
nale, chef d’état-major de l’Armée nationale populaire, effectuera, à partir d’au-
jourd’hui, une visite de travail et d’inspection à la 6e Région militaire à Tamanrasset,
a indiqué, hier, le ministère de la Défense nationale (MDN) dans un communiqué. 
«Le général de corps d’armée, Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense natio-
nale, chef d’état-major de l’Armée nationale populaire, effectuera, du 26 au 28
février 2019, une visite de travail et d’inspection à la 6e Région militaire à
Tamanrasset», précise la même source. Lors de cette visite, le général de corps d’ar-
mée «supervisera un exercice tactique avec munitions réelles, procèdera à l’inspec-
tion de certaines unités et tiendra des réunions d’orientation avec les cadres et les per-
sonnels de la 6e Région militaire», ajoute le communiqué du MDN.

Le Groupe Condor, leader algérien des produits élec-
troniques et électroménagers et l’opérateur de télé-
phonie mobile Ooredoo, ont signé, hier, à Barcelone
(Espagne), un accord de collaboration dans le
domaine du digital. Cet accord, premier du genre en
Algérie, a été signé en marge du Congrès mondial du
Mobile MWC-2019, par le Directeur Général de
Ooredoo, Abdullatif Hamad Dafallah et le Président
du Conseil d’Administration du groupe Condor,
Abderrahmane Benhamadi, en présence de l’encadre-
ment supérieur des deux parties. A la faveur de cette
collaboration entre deux leaders nationaux dans le
domaine des services digitaux, les clients de Condor
bénéficieront d’un riche contenu et de services com-
mercialisés sous la marque Condor. A l’occasion de la

signature de ce partenariat, le Directeur général de
Ooredoo, Abdullatif Hamad Dafallah a déclaré que
«nous sommes heureux de conclure cet accord avec
le leader algérien de l’électronique et du multimédia
qui ouvre de nouvelles perspectives pour le dévelop-
pement du secteur du digital en Algérie. Cette colla-
boration qui réunit les deux leaders nationaux du sec-
teur de l’électronique et de la téléphonie mobile tra-
duit le potentiel novateur des opérateurs algériens
lequel profitera à l’utilisateur algérien qui accèdera à
des services multimédias innovants à même d’enri-
chir son quotidien et celui de sa famille». Pour sa
part, le Président du Conseil d’Administration de
Condor Group, Abderrahmane Benhamadi, a déclaré
que «conclure cet accord ici-même à Barcelone lors

du MWC, est plus que symbolique. Il est en même
temps le fruit et le prélude du début d’un partenariat
fort et durable entre les deux parties. Il est important
pour notre Groupe Condor, d’offrir à nos clients le
meilleur des produits, et de nous associer à des entre-
prises aussi performantes que l’opérateur Ooredoo,
afin de leur proposer des contenus attractifs, diversi-
fiés et surtout qui répondent aux besoins et aux inté-
rêts de tout un chacun. Par ce partenariat, le premier
du genre en Algérie, le Groupe Condor innove,
encore une fois, et confirme son leadership.»
L’accord de collaboration entre Ooredoo et Condor
ouvrira de nouvelles perspectives de partenariats
dans le domaine du digital et du multimédia.

ANP

Gaïd Salah en visite de travail à Tamanrasset

Météo
Des chutes de neige prévues sur les reliefs de l’est du pays dépassant

les 900 m d’altitude
Des chutes de neige sont prévues, aujourd’hui, sur les reliefs de l’est du pays dépassant les 900 m d’altitude, selon un bulletin
météorologique spécial (BMS) de l’Office national de météorologie. Ces chutes de neige vont affectées les wilayas de Batna,

Khenchela, Tébessa, Oum El Bouaghi et Souk Ahras où l’épaisseur de la neige cumulée devrait atteindre ou dépasser
localement 15 cm durant la validité de ce BMS, en cours de 3h à 12h.

Congrès Mondial du Mobile 2019 de Barcelone
Condor et Ooredoo signent un accord de collaboration dans le domaine du digital

Ouyahia à propos des récentes manifestations :

«C’est l’urne qui tranchera»
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